
Cinco gatos y un ratón (o todos 
contra Meyer): Gritos, fuego 
amigo y críticas a gestión 
Sharp marcan debate entre 
candidatos de Valparaíso

Atentado al cableado eléctrico 
provocó cortes de luz en 
Rinconada a minutos de emitirse 
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Tras llegada de ex jefa de 
campaña de Sharp, acusan a 
administración Melipillán de ser 
una bolsa de trabajo del Frente 
Amplio en Quilpué

Gobernador pide que el 
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para nuevo Hospital Van Buren 
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Inédita alianza entre alcaldes de 
Limache, Olmué, Quillota y Concón 

permitirá instalar red de pórticos para 
resguardo de sus rutas
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Inédita alianza entre alcaldes de 
Limache, Olmué, Quillota y Concón 
permitirá instalar red de pórticos para 
resguardo de sus rutas

en tiempo en real por los equipos 
de seguridad municipal. En caso 
del seguimiento de un vehículo 
sospechoso se activará una alarma 
para monitorear su circulación y 
detención. 

Al respecto, el alcalde de Qui-
llota, Óscar Calderón, comentó 
que "son 14 pórticos lectores de 
patentes que están ubicados en 
un límite geográfico que hace un 
cerco, que permite capturar la 

D urante el primer semes-
tre de 2024, el Munici-
pio de Limache instaló 
dos pórticos de televi-

gilancia en la avenida Eastman y 
en La Victoria; esto, para controlar 
la velocidad y detectar vehículos 
robados, además de carreras clan-
destinas. 

Dicha iniciativa ahora podría 
convertirse en una red de vigilancia, 
gracias a un acuerdo de coordina-
ción y colaboración entre los alcal-
des de Limache, Olmué, Quillota y 
Concón, para instalar una red de 
pórticos inteligentes que trabajen 
mancomunadamente. 

El alcalde de Limache, Daniel 
Morales, destacó que "es un tra-
bajo que estamos desarrollando 
comunas con límites territoria-
les comunes y una problemática 
común: la sensación de insegu-
ridad". A ello agregó que "esta es 
una señal muy potente desde el 
mundo municipal, de que trabajan-
do en conjunto y a disposición de la 
comunidad podemos potenciar las 
iniciativas de seguridad". También 
valoró que en la región de Valpa-
raíso "no existe otro ejemplo de 
asociatividad como la que estamos 
implementando y es un trabajo vo-
luntario, de disposición, con resul-
tados concretos”. 

Por su parte, el alcalde de Con-
cón, Freddy Ramírez, afirmó que 
tras recibir la invitación, "nos su-
mamos inmediatamente, toda 
vez que Concón hasta hace muy 
poco tenía una alta tasa de robo 
de vehículos, que gracias al tra-
bajo conjunto con Carabineros 
y PDI hemos logrado bajar. Sin 
embargo, no bajamos la guardia y 
nos sumamos a esta red con cinco 
cámaras lectoras de patente”. 

Cabe hacer presente que el cir-
cuito tecnológico considera la ins-
talación pórticos en las cuatro co-
munas para resguardo de las rutas. 
Cada uno de ellos contempla cá-
maras de alta resolución y lector 
de patentes, y son monitoreadas 

lectura de una patente de un ve-
hículo en los sectores por donde 
se pudiese ingresar. Desde Quillo-
ta, por el sector norte, con nuestro 
límite con la comuna de La Cruz, 
pero también con el límite con Con-
cón y Quintero. Ponemos a disposi-
ción nuestra central de cámaras de 
televigilancia, más de 140 cámaras 
funcionando, y el seguimiento, ope-
ratividad y la tecnología van a estar 
a disposición de este cerco y de la 

inversión en seguridad para nues-
tros vecinos y vecinas".

En tanto, el alcalde de Olmué, 
Jorge Jil, sostuvo que "la tecnolo-
gía está a disposición de nuestras 
vecinas y vecinos para trabajar en 
red. Ese es el hito importante hoy 
día, estar más organizados que 
los mismos delincuentes. Tene-
mos que ir un paso adelante y la 
manera es hacerlo colaborati-
vamente. Esperemos que esto sea 
un ejemplo y que no sólo lo hagan 
nuestras comunas, sino que sea un 
ejemplo en toda la región y el país, 
porque esta es la manera de abor-
dar la sensación de inseguridad”. 

Vale indicar que los pórticos 
son financiados con recursos de 
cada municipio y aportes de la 
Subsecretaría de Desarrollo Re-
gional (Subdere) y la Subsecreta-
ría de Prevención del Delito, para 
una iniciativa que es inédita en la 
región de Valparaíso y que aporta 
de manera concreta a la vigilan-
cia de las rutas, la seguridad en la 
circulación y la tranquilidad de los 
vecinos. Además, se proyecta que 
los pórticos estarán operativos y en 
comunicación durante el mes de di-
ciembre de este año.

Los 14 pórticos inteligentes 
contemplan cámaras de 
alta resolución y lector 
de patentes, y serán 
monitoreadas en tiempo 
en real por los equipos de 
seguridad municipal.
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Tras llegada de ex jefa de campaña 
de Sharp, acusan a administración 
Melipillán de ser una bolsa de trabajo 
del Frente Amplio en Quilpué

exDideco de Valparaíso y exseremi 
de Educación Romina Maragaño 
a la Dirección de Comunicaciones 
e Intersector, calificando al deno-
minado Municipio Abierto como 
una bolsa de trabajo del Frente 
Amplio.

Los ediles reclaman que no es la 

M olestia y hasta indig-
nación, en algunos 
casos, hay en varios 
concejales de Quilpué 

por las últimas contrataciones en 
la Corporación Municipal, a pro-
pósito de la reciente llegada de la 
exjefa de campaña de Jorge Sharp, 

primera vez que ocurre esto. Ma-
ragaño llegó a las oficinas mu-
nicipales hace un mes aproxima-
damente, mientras que Silvana 
Sáez, que es jefa de gabinete de 
la alcaldía, había llegado hace 
varios meses atrás a la Corpo-
ración al cargo que actualmente 
desempeña Maragaño. Sáez salió 
con polémica de la Alcaldía porte-
ña, cuestionada por el mal uso de 
subvenciones escolares y un fallido 
concurso de directores de liceos. De 
hecho, cuando el alcalde Sharp le 
pidió la renuncia, ésta se negó.

"La decisión del Alcalde se trata 
más bien de una medida política 
apresurada, en la cual se me utiliza 
como chivo expiatorio para dar res-
puesta a la presión política que des-
de distintos campos se ha puestos 
sobre él”, dijo en una carta hecha 
pública en 2020.

POLÉMICA OFICINA
En 2022 hubo una polémica 

anterior con un pronunciamiento 
de la Contraloría a propósito de la 
"Oficina Constituyente de Quilpué", 
departamento que luego fue nom-
brada como "Dirección de Comu-

nicaciones e Intersector", departa-
mento a la cual llegó Sáez hace más 
de un año, luego pasó a la jefatura 
de gabinete, y este mes arribó a di-
cha dirección de comunicaciones, 
Maragaño.

El órgano contralor había con-
cluido que la Corporación Muni-
cipal de Quilpué “a través de la 
entonces Oficina Constituyente 
de Quilpué y posteriormente por 
medio de Su Departamento de 
Participación Intersectorial, efec-
tuó actividades relacionadas con 
la difusión y promoción del pro-
ceso constituyente, situación que 
se encuentra fuera de sus com-
petencias y que distrae su acción 
de su principal finalidad, que es 
satisfacer las necesidades deja 
comunidad local en los ámbitos 
de educación, salud y atención de 
menores, por lo que esa entidad 
deberá abstenerse, en lo sucesivo, 
de realizar o promover activida-
des como las de la especie”.

En tanto, en el caso de Maraga-
ño, fue jefa de campaña de Jorge 
Sharp en 2016 y luego la directo-
ra de Desarrollo Comunal, cargo 
al cual renunció dos años después 

Concejales advierten que en los últimos meses el 
Municipio y la Corporación han contratado a abogados 
y personeros del partido de Gobierno que han sido 
desvinculados o renunciado, pero que llegan sin mayor 
justificación y como "asesorías políticas".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tras-llegada-de-ex-jefa-de-campana-de-sharp-acusan-a-administracion
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luego de que se conocieran irregu-
laridades en la administración del 
estadio O’Higgins de Valparaíso, 
edificio que depende del Depar-
tamento de Deportes, que a su 
vez está a cargo de la Dideco. De 
acuerdo a lo que se planteó en esa 
oportunidad, la razón habría sido 
su responsabilidad política pues los 
dineros que se recaudaban princi-
palmente por concepto de arriendo 
de las dependencias no habrían in-
gresado a las arcas municipales.

El 17 de marzo de 2022 asumió 
la Seremi de Educación y el pasa-
do 19 de junio de este año renun-
ció, para luego ser incorporada a 
la Corporación Municipal de Quil-
pué hace algunas semanas. De he-
cho, ya es posible ver su nombre en 
el sitio web en la dirección en la que 
se desempeña. A su vez, es parte 

de la Dirección Regional del Frente 
Amplio en la región de Valparaíso.

Por todo esto, varios concejales 
alzaron la voz y reclamaron que 
el municipio estaría funcionando 
como una bolsa de trabajo del Fren-
te Amplio, pues acusan que no sólo 
se trata de ellas dos, sino que de 
varios abogados de la misma Cor-
poración. 

El concejal Renzo Aranda (DC) 
advierte que considera “preocu-
pante” la “creciente cantidad de 
contrataciones a militantes polí-
ticos del FA en la Corporación Mu-
nicipal bajo la actual administra-
ción de la Alcaldesa Melipillán”. 

“INTERESES PARTIDISTAS”
A su parecer, estos nombramien-

tos “generan serias dudas sobre si 
se están priorizando los intereses 

partidistas por sobre la verdadera 
necesidad de contar con profesio-
nales competentes y comprome-
tidos con el bienestar de nuestra 
comunidad. Las mayorías de estas 
contrataciones son personas des-
vinculadas de otros municipios, 
algunos de ellos con sumarios ad-
ministrativos y otros despedidos 
por el gobierno”. 

En ese sentido, indica que “las 
decisiones que afectan la gestión 
pública deben estar basadas en 
la capacidad y experiencia, no en 
lealtades políticas. En momentos 
donde Quilpué enfrenta múltiples 
desafíos, resulta inaceptable que 
se utilicen cargos públicos para 
favorecer intereses particulares. 
Este tipo de prácticas no sólo ero-
siona la confianza de los ciudada-
nos en sus autoridades, sino que 
también pone en riesgo la eficien-
cia y eficacia de la Corporación en 
la entrega de servicios esenciales”.

Por todo esto, pide que la admi-

nistración actual “rinda cuentas” 
sobre estos nombramientos, a la 
vez que explique “claramente los 
criterios que se están utilizando 
para justificar estas contratacio-
nes”. En tal sentido, exigió “mayor 
transparencia y responsabilidad 
en la gestión de nuestros recur-
sos” y llamó a que “las decisiones 
se tomen siempre en beneficio de 
todos los habitantes de Quilpué, 
y no en función de agendas polí-
ticas”.

“ASESORÍAS PARA LA 
ADMINISTRACIÓN”

La edil Mónica Neira (Ind), por 
su parte, se suma al llamado de 

más transparencia y mejor gestión 
de recursos humanos, y grafica su 
molestia en que “la contratación 
de personal que hace la Admi-
nistración actual no se refleja en 
acciones concretas hacia los ve-
cinos, sino son asesorías para la 
misma administración”.

Para la concejala Paola Olguín 
(PS) también se trata de una mala 
práctica: “Desde el día uno que lle-
gó esta administración contrató 
personas que venían de otras co-
munas principalmente de Valpa-
raíso, funcionarios que habían sido 
cuestionados en su momento y des-
vinculados de ese municipio. Y así 
ha sido durante todo este periodo. 
La indignación es que nuevamen-
te se usa a la CMQ como bolsa de 
trabajo del FA”.

“FUNCIONARIOS DESPEDIDOS 
DE OTROS LADOS”

La molestia, explica, es que ob-
servan que el municipio se está 

“llenando de funcionarios des-
pedidos de otros municipios y 
de gobierno. Como la reciente 
contratación de Romina Mara-
gaño ex Dideco Valparaíso y ex 
Seremi de Educación. Me imagino 
que si fueron cuestionados o mal 
evaluados es por algo, lamenta-
blemente acá se están pagando 
favores políticos y no se está pen-
sando en los vecinos y vecinas, no 
se piensa en lo que es bueno para 
nuestra ciudad”.

Cabe hacer presente que Pura-
noticia.cl consultó a la Municipali-
dad de Quilpué, pero hasta el cierre 
de esta nota no hubo respuesta 
formal. 
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Cinco gatos y un ratón (o todos contra 
Meyer): Gritos, fuego amigo y críticas 
a gestión Sharp marcan debate entre 
candidatos de Valparaíso

la dejó como su carta a sucederlo. 
Prácticamente el grupo de can-
didatos se dividió en dos lotes: la 
candidata “delfín” del alcalde Jorge 
Sharp, Carla Meyer, quien ocupó 
gran parte de sus intervenciones 
para defenderse de los ataques o 
cuestionamientos a la actual ges-
tión municipal, y los otros cinco 
candidatos -incluida Camila Nieto, 
del Frente Amplio y de la izquier-
da al igual que Meyer- quienes se 
trataron de "guante blanco" entre 
ellos. Encabezados principalmen-
te por Valenzuela, del PDG, más 
que por González, de Chile Vamos, 
los cinco aprovecharon la instan-
cia para realizar duras críticas al 
abandono de la ciudad y al rol del 
“Municipio Ciudadano” en aquello 
e incluso cuando llegó el turno de 
las "interpelaciones", una especie 
de "cara a cara", los participantes 

S eguridad, sitio patri-
monial, abandono de 
la ciudad, incendios, 
planes urbanos y vi-

viendas. Esos fueron los principales 
temas que se abordaron en la "jau-
la de gatos y un ratón", o debate, de 
los candidatos por la Alcaldía de 
Valparaíso, realizado por Mega, en 
el programa «Indecisos», la noche 
de este martes 20 de agosto, de 
cara a las elecciones municipales 
que serán en poco más de dos me-
ses en todo el país.

En el programa de televisión, 
conducido por Juan Manuel Astor-
ga, participaron Alexis Oliveros, 
independiente Partido Social Cris-
tiano; Camila Nieto, Frente Amplio; 
Juan Marcelo Valenzuela, Partido 
de la Gente; Rodrigo Díaz, indepen-
diente; Rafael González, Republi-
canos; y Carla Meyer, independien-
te (Movimiento Transformar).

Durante una hora, los seis aspi-
rantes a la alcaldía que asistieron 
-Marcela Figueroa, de Amarillos, 
no fue- se enfocaron en criticar a 
Meyer y no dejarla hablar mucho, 
a través de los cuestionamien-
tos a la alcaldía de Jorge Sharp, 
quien no va a la reelección y que 

aprovecharon para utilizar este es-
pacio para atacar al "sharpismo" en 
vez de cuestionarse entre ellos.

Rodrigo Díaz abrió los fuegos 
en el primer tema que se trató, re-
lacionado al concepto del deterioro 
de Valparaíso, recordó los recursos 
de protección que ha presentado 
y criticó el “problema cultural” de 
la ciudad, aprovechando de lanzar 
inmediatamente la crítica -vela-
da- al actual alcalde, Jorge Sharp: 
“Un administrador limpia, barre 
fiscaliza, lo que no puede hacer 
es llevarse adelante la comuna y 
sacrificarla por un proyecto par-
ticular”.

Nieto entró al debate y dijo que 
“hay que potenciar la corpora-
ción de administración del sitio 
del patrimonio” y luego Meyer 
planteó que “tenemos que seguir 
gestionando inversión” y recordó 

el Acuerdo por Valparaíso, inicia-
tiva que “dialoga el crecimiento 
portuario con el sitio patrimo-
nial”.

VALENZUELA ENCENDIÓ LA 
MECHA

Hasta ahí iba todo tranquilo y 
con poca gracia... hasta que en-
tró al debate el representante del 
PDG, Juan Marcelo Valenzuela, 
quien encendió la chispa de una 
mecha que se fue consumiendo 
poco a poco, y hasta el final, don-
de el combustible era simplemen-
te atacar a la actual administra-
ción. El candidato emplazó a los 
otros invitados a “hablar con la 
verdad” y se enfrascó en un tenso 
debate con la “delfín” del actual 
jefe comunal porteño, al criticar 
que “todo el mundo que se vaya a 
Valparaíso se va a dar cuenta que 
está en un estado abandonado y de 
indiferencia. Esta administración 
municipal, que estuvo dos periodos, 
tuvo la oportunidad de desarrollar 
el plan director que es un plan es-
pectacular que pudo desarrollar 
Paulina Kaplán que es una experta 
consejera de la Unesco y que esta 
administración la dejó partir. Hoy 

Seis de los siete aspirantes a la Alcaldía participaron en 
«Indecisos», de Mega, instancia que abordó el abandono 
de la ciudad, la seguridad y los incendios, y donde los 
aspirantes a sacar al "sharpismo", en una aparente 
tregua entre ellos, se enfocaron en la "delfín" del Alcalde.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cinco-gatos-y-un-raton-o-todos-contra-meyer-gritos-fuego-amigo-y
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día Valparaíso tiene en completo 
abandono no sólo la zona patrimo-
nial y el casco histórico, quiero que 
lo sepa toda la familia porteña, sino 
que tiene en completo abandono 
los ascensores”.

Meyer lo intentó interrumpir, 
pero no lo logró en su primer in-
tento. Cuando logró tomar la pa-
labra, dijo: “'Abandono' es una 
palabra bastante seria, la ciudad 
no está abandonada. Podemos 
convenir en que hay un deterio-
ro, pero el abandono significa no 
tener una corporación patrimonia. 
Abandono significa no tener una 
inversión de un programa centrali-
zado del Estado como es el progra-
ma Vive Barrio. Abandono sería no 
tener viviendas que están siendo…”, 
dijo Meyer, siendo interrumpida por 
Valenzuela, quien no la dejó termi-
nar. “Carla, hoy día somos colec-
cionistas de reportajes de todos los 
medios nacionales", dijo. "Juan Ma-
nuel, te invito que vayas a YouTube y 
pongas Valparaíso, somos un colec-
cionista de reportajes del deterioro 
de Valparaíso”, le retrucó, causando 
el vocerío de prácticamente todos 
los debatientes: “Pero, ¿cuál es la 
propuesta?” se escuchó vociferar 
a Camila Nieto, aunque finalmen-
te fue Rafael González, de Repu-
blicanos, quien se quedó con la 
palabra.

“Sinceramente, Valparaíso 
es una joya y que lleva décadas 
abandonado. Decir que no está 
abandonado es simplemente vi-
vir en una burbuja y no conocer 
la realidad que enfrenta Valpa-
raíso. Cualquier persona, sea por-
teño o un residente de otro lado, 
va a darse cuenta de que si camina 
desde la Aduana hasta el sector de 
El Almendral están vandalizados 
sus principales monumentos, los 
edificios principales están rayados, 
los edificios principales en el cas-
co histórico de Valparaíso están 
abandonados. Esa es una manifes-
tación de abandono y eso también 
se manifiesta en la actividad eco-
nómica que desarrolla la ciudad”, 
dijo el expresidente de Santiago 
Wanderers, idea con la que con-
tinuó Alexis Oliveros, quien dio 
paso también a la responsabili-
dad del Estado, dándole casi un 
pase a Meyer, quien aprovechó 
esa idea para intentar sacar a 
la administración de Sharp de la 
responsabilidad del concepto de 
abandono.

FUEGO AMIGO ENTRE LA 
IZQUIERDA: NIETO CONTRA 
MEYER

“Esta administración fue la que 
coordinó la instalación de la Cor-
poración del Sitio Patrimonio. El 
Estado ha abandonado a Valpa-
raíso, es el Estado el que declara 
también, junto con la Unesco, la 
declaración de Sitio Patrimonial”, 
respondió Meyer, pero de forma 
inesperada es Camila Nieto quien 
la termina intentando rematar: 
“Bueno, hay abandono o no hay 
abandono? Yo creo que más allá 
del diagnóstico, lo que las per-
sonas de Valparaíso quieren es-
cuchar son propuestas, parece 

ser que Carla hace una rendición 
de cuentas, efectivamente existe 
una Corporación pero todavía no 
vemos esos frutos. Por otro lado, el 
diagnóstico de los reportajes está 
absolutamente claro. ¿Qué propo-
nemos acá? Hay que aumentar la 
capacidad de operación del muni-
cipio. También tenemos que hablar 
que hay un tema no sólo de falta de 
inversión en infraestructura pública 
sino que también de la basura, es-
tamos hablando de un problema 
histórico”.

Luego de unas preguntas rápi-
das sobre cuántos ascensores hay 
en Valparaíso y cuánto cuesta el 
pasaje de Trolebus -en el que no 
todos acertaron siempre-, el de-
bate continuó centrándose en los 
dineros que la Unesco entregó a la 

ciudad para la ciudad patrimonio, 
en la lenta recuperación del Palacio 
Subercaseaux, el Mercado Puerto, 
entre otras zonas de la ciudad, de 
los problemas de seguridad y los 
problemas de coordinación de las 
policías con el municipio, de la fal-
ta de resultados concretos del mu-
nicipio respecto al problema de la 
delincuencia en la comuna, la pre-
sencia de Fuerzas Armadas en las 
calles y las cámaras de seguridad, 
entre otros. 

Este tema también sirvió para 
sacar a la palestra al alcalde en 
ejercicio, y alló Díaz cuestionó la 
dirección de Seguridad Ciudada-
na. “Requerimos profesionalizar 
el área de Seguridad Ciudadana, 
con el respecto que me merece 
hay un psicólogo a cargo”, dijo, a lo 
que Meyer respondió: “A lo que yo 
me comprometo es a que en el ter-
cer periodo de la alcaldía vamos 
a duplicar la inversión en seguri-
dad, inversión propia municipal, 
tal como ha sido hasta ahora”. 
Nieto dijo de inmediato: “El punto 
es ¿en qué invierten? Ésa es una 
tercera patita, no es la única”.

CRÍTICA A SHARP EN SEGURI-
DAD Y DESMARQUE DE NIETO

“El problema de lo que dice 
Carla, que es la continuadora 
de la administración del alcalde 
Sharp, que es el mismo alcalde 
que andaba bailando en la calle 
‘el que no salta es paco’ es que hay 
un problema del interlocutor. Si 
un infiel te viene a pedir fidelidad, 

yo simplemente no le creo. Es el 
mismo séquito, es la persona que 
está alrededor. Hay una cosa con-
creta que hay que hablarle directo a 
la familia porteña, hay una izquier-
da a la que le complica hablar de 
seguridad”, le replicó Valenzuela, 
del PDG. “A mí no me complica ha-
blar de seguridad”, le respondió 
rápidamente Camila Nieto, del FA.

El programa “Indecisos” presen-
tó una sección de “interpelación”, 
en la que dos candidatos debían 
salir adelante y discutir entre ellos 
las diferencias de sus ideas, pero 
-y como lo remarcó Astorga- no 
ocurrió, pues la mayoría simple-
mente se dedicó a preguntarle al 
otro qué tan malo era el municipio 
actual. “Si las interpelaciones de 
los ministros en el Congreso fue-

ran iguales, saldrían todos feli-
ces. La idea es que marques una 
diferencia con él, que le busques 
la diferencia que tiene con tu 
candidatura”, dijo el conductor a 
Valenzuela, quien “interpelaba a 
Díaz sobre que “han pasado cinco 

Secpla y hoy no tenemos ningún 
proyecto en Valparaíso. Quiero 
saber tu opinión de la indiferen-
cia y abandono de esta adminis-
tración municipal con respecto a 
Valparaíso…”.

Cuántos cuarteles de Carabine-
ros hay y quién compuso “La joya 
del Pacífico” tuvieron que respon-
der los candidatos, con pocos acier-
tos, nuevamente, en un segundo 

desafío con respuestas rápidas en 
pizarras a plumón. El desafío para 
Valparaíso con los incendios y la 
planificación comunal fue otro de 
los temas que se abordaron, y allí 
Valenzuela criticó la falta de un 
Plan Regulador Comunal (PRC) 
acusando que el municipio actual 
no quiso continuar lo que se ve-
nía trabajando y perdieron años 
de trabajo por querer hacerlo de 
nuevo, a lo que la actual concejala 
y candidata Camila Nieto retrucó 
diciendo que “yo fiscalicé ese pro-
ceso y me di cuenta que se realiza-
ron procesos de los estudios que 
son tan fundamentales para revi-
sar los riesgos de incendio y alud, 
con una normativa desajustada y 
eso retrotrajo todo el proyecto, no 
es porque demonicemos al sector 
privado desde la izquierda”.

Meyer, nuevamente, se jus-
tificó: “En Valparaíso se han 
construido viviendas sociales, 
en Placilla de Peñuelas, se van a 
construir viviendas sociales en 
la parte alta de Rodelillo, y hay 
incluso proyectos de densifica-
ción y construcción de viviendas 
sociales en el plan de la ciudad. 
Acá la apuesta por el tema de la 
vivienda es repoblar el plan. Acá en 
Valparaíso hay casas sin personas 
y personas sin casa”, a lo que Nie-
to, nuevamente le lanzó un dardo 
amigo: “Carla habla como si estu-
viera todo bien”.

González, por su parte, dijo que 
“el plan de Valparaíso está desocu-
pado y eso es producto de un círculo 
vicioso, lamentablemente en el plan 
de Valparaíso hay inseguridad, mu-
gre en las calles, abandono y éxodo 
de los principales emprendimientos 
y comerciantes”, y que hay que ha-
cer una intervención en el sentido 
inverso: “Hay que hacer un plan 
integral a favor de la ciudad”.

El programa terminó con un 

mensaje corto de cada candidato, 
pero más allá de lo que se dijo y lo 
que no, lo que quedó claro es que 
pese a que Carla Meyer intentó dar 
respuestas y decir qué propuestas 
tiene, costó instalar su discurso en 
una instancia que de debate de 
ideas tuvo poco y más se transfor-
mó en una jaula con cinco gatos y 
un ratón.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cinco-gatos-y-un-raton-o-todos-contra-meyer-gritos-fuego-amigo-y
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cinco-gatos-y-un-raton-o-todos-contra-meyer-gritos-fuego-amigo-y
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Gobernador pide que el Presupuesto 
2025 garantice recursos para comprar 
terreno para nuevo Hospital Van Buren 
en Valparaíso

plan de Valparaíso (calle Carlos 
van Buren con Hontaneda), esta 
última fue la con mayor aceptación.

El siguiente paso sería la presen-
tación de la propuesta definitiva 
del terreno, con el propósito de que 
pueda ser formalizada con todas 
las actorías del comité y el ámbi-
to de salud para, posteriormente, 
avanzar hacia la etapa de concre-
ción del proyecto; sin embargo, a la 
fecha, aún no se ha confirmado que 
este proyecto esté considerado en 
el presupuesto del 2025.

Para la construcción del nuevo 
recinto hospitalario se proyecta 
una solución mixta que incluye 
el actual recinto y el paño que se 
ubica posterior al actual edificio 

P reocupados por la posi-
bilidad de que el terreno 
donde se emplazaría el 
nuevo Hospital Carlos 

van Buren pueda quedar sin efecto 
debido a la posibilidad de compra 
por parte de privados, el goberna-
dor regional de Valparaíso, Rodrigo 
Mundaca, junto al diputado Tomás 
Lagomarsino, hicieron un llamado 
a agilizar la adquisición del espacio 
por parte del Estado de Chile.

"Me ha tocado presidir el co-
mité de búsqueda y trabajar in-
tensamente con el diputado La-
gomarsino y hemos llegado a una 
propuesta final después de haber 
tenido más de 11 propuestas que 
decantaron en tres. Hoy lo más 
real es poder edificar detrás del 
actual recinto”, señaló Mundaca, 
quien agregó que “poder construir 
un nuevo hospital o tener nueva 
edificación en torno al hospital re-
quiere de modificar el plan regula-
dor, edificar en altura, tener los per-
misos municipales, pero lo que más 
nos preocupa es que esto hoy día se 
pueda hacer realidad".

De igual forma, sostuvo que "a 
propósito de que se inicia la dis-
cusión presupuestaria  y le hemos 
pedido a varios parlamentarios 
que en el Anteproyecto Regional 
de Inversión (ARI) se garanticen 
los recursos para comprar este te-
rreno, hay varios parlamentarios 
que han comprometido sus votos 
para insistir ante Hacienda que 
destinen los recursos para com-
prar el terreno, porque esto tiene 
que hacerse a la mayor celeridad 
posible. No podemos seguir espe-
rando. Esta es la posibilidad que 
tenemos para hacer realidad de 
pasar de más de 400 camas a 600 
y así poder dar un atención digna 
a tantas personas que así lo nece-
sitan”.  

Cabe recordar que en enero de 
este año, el comité intersectorial 
para la construcción de un nuevo 
Hospital Van Buren, propuso tres 
opciones definitivas de terrenos 
para la construcción: en el sector 
Rapa Nui, en Santos Ossa y en el 

de atención de salud, el cual cuen-
ta con tres propietarios, quienes ya 
recibieron ofertas de parte de una 
cadena de supermercados para ad-
quirir el terreno, de ahí la preocupa-
ción de las autoridades.

El diputado Tomás Lagomarsi-
no señaló que “el tiempo corre y 
no espera a nadie, de hecho hace 
algunos años ya perdimos una 
oportunidad muy grande cuando 
una inmobiliaria compró el terre-
no que pertenecía a Chiletaba-
cos, donde hoy día se erigen dos 
grandes torres habitacionales. Y 
podemos perder nuevamente una 
oportunidad para construir el 
nuevo Hospital Carlos van Buren. 
El Estado se tiene que mover rápi-

do, el Ministerio de Salud se tiene 
que mover rápido, no podemos se-
guir esperando que no se hagan las 
gestiones con los propietarios de 
estos terrenos para que se adquiera 
y podamos tener un camino mejor 
trazado para el nuevo Hospital Car-
los Van Buren que requiere nuestra 
región”.

El parlamentario comentó respe-
to al trabajo que se ha realizado por 
parte de la comisión que “el gober-
nador Mundaca ha sido una pieza 
clave en materializar los avances 
que hemos conocido durante es-
tos dos años, como es la comisión 
de búsqueda de terreno y una se-
rie de otras gestiones para que 
este proyecto emblemático se 
desarrolle, así como los gremios 
del hospital y el consejo de desa-
rrollo de salud del hospital Carlos 
Van Buren. Necesitamos que el Go-
bierno y en particular el Ministerio 
de Salud como el Ministerio de Ha-
cienda concreten prontamente la 
adquisición de estos terrenos, de lo 
contrario vamos a perder nueva-
mente una oportunidad”.

Cabe señalar que el Gobierno 
Regional durante este 2024 ha rea-
lizado una importante inversión 
para el Hospital Carlos Van Buren, 
equipando la unidad pediátrica y 
adulta, destinando más de 1.200 
millones de pesos para enfrentar la 
campaña de invierno.

Junto al diputado Tomás 
Lagomarsino, hicieron 
un llamado al Gobierno 
Central y a los Ministerios 
de Salud y Hacienda para 
concretar la adquisición 
del paño posterior al actual 
recinto de salud, el que 
permitiría construir un 
nuevo establecimiento 
hospitalario.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gobernador-pide-que-el-presupuesto-2025-garantice-recursos-para-comprar
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gobernador-pide-que-el-presupuesto-2025-garantice-recursos-para-comprar


Planifican estrategia de seguridad 
para celebración de Fiestas Patrias en 
Viña del Mar

neros, con la Policía de Investiga-
ciones y la Armada”.

La jefa comunal precisó que 
“esta cuádruple hélice nos permite 
tener una estrategia: ya sistema-
tizamos toda la experiencia del 
año pasado para poder identifi-
car qué puntos de esa estrategia 
tienen que ser reforzados en este 
2024”.

“Hacemos la invitación para que 

A menos de un mes de la 
celebración de las Fies-
tas Patrias, el municipio 
de Viña del Mar ya está 

trabajando en una estrategia de 
seguridad preventiva y operativa 
para aminorar la ocurrencia de 
delitos e incivilidades, a fin de que 
residentes y turistas disfruten de 
manera tranquila de las bondades 
y actividades de la ciudad.

Considerando el largo feriado, 
que para muchos se extenderá por 
más de una semana, se espera que 
miles de visitantes elegirán como 
destino turístico a la Ciudad Jardín, 
donde la actividad principal será la 
Fiesta Criolla que se desarrollará 
entre el 17 y 21 de septiembre en el 
Valparaíso Sporting Club.

Al respecto, la alcaldesa Maca-
rena Ripamonti, señaló que “Viña 
del Mar se está preparando para 
poder recibir el 18, tenemos un sen-
tido de responsabilidad muy gran-
de: somos la comuna más visitada 
del país en esta fecha, por lo tanto, 
tenemos que tener estrategias de 
seguridad conjunta, particular-
mente con quienes realizan históri-
camente el evento, el Sporting Club, 
también por supuesto con Carabi-

las personas tengan responsabili-
dad y vengan a la mejor ciudad de 
Chile, pero siempre cuidándonos 
para celebrar juntos este 18 de 
Septiembre”, puntualizó.

RECURSOS OPERATIVOS Y 
LOGÍSTICOS

La autoridad precisó que “den-
tro de la planificación que tenemos 
para Fiestas Patrias, contamos del 

orden de 81 funcionarios de segu-
ridad municipal operativos, entre 
patrulleros e inspectores, a los 
que se suma nuestra flota de moto-
cicletas tácticas”.

Para mantener un trabajo inte-
gral, la autoridad indicó que tam-
bién están considerados refuerzos 
para el borde costero, que siempre 
es un punto crítico.

“Estamos en coordinaciones con 
la Armada de Chile, de hecho tene-
mos una propuesta que estamos 
trabajando con la Primera Zona 
Naval y estamos preparando la 
posibilidad de reforzar este sec-
tor de la ciudad. También agra-
decemos que vaya a llegar más 
dotación de la policía marítima”, 
puntualizó la jefa comunal.

Alcaldesa Macarena 
Ripamonti indicó que se 
cuenta con 81 funcionarios 
de seguridad operativos 
y motocicletas tácticas, 
y que ya se iniciaron 
las coordinaciones con 
Carabineros.
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Fiestas Patrias en Valparaíso se vivirán 
bajo estrictas medidas de seguridad: 
habrá detectores de metales en el 
ingreso al parque

de seguridad que consta de una 
gran dotación de guardias priva-
dos y detectores de metales en la 
entrada.

En ese sentido, Luis Carrizo, pre-
sidente del sindicato que reúne a los 
fonderos de la región de Valparaíso, 
detalló que “siendo un parque que 
está cerrado en todo su entorno, 
hemos decidido, como siempre en 
Fiestas Patrias, que sea un par-
que abierto donde nadie pague 
el ingreso. Entonces, invitamos a 
los porteños y los que vengan de 
afuera a que estén con nosotros. Los 
precios son los mismos de siempre y 
queremos que este año lo pasemos 
chancho”.

Por su parte, el alcalde Jorge 
Sharp destacó que “las fondas del 
Alejo Barrios son un patrimonio 
inmaterial de Valparaíso. Es parte 

E n Valparaíso, Fiestas Pa-
trias es sinónimo de las 
fondas y ramadas en el 
parque Alejo Barrios del 

cerro Playa Ancha, recinto que 
año a año recibe tanto a la familia 
porteña como a turistas de todo el 
país. Por ello, a poco menos de un 
mes del inicio de las mismas, ya se 
dieron a conocer los detalles para 
su versión 2024.

En total, se informó que serán 
32 las ramadas repartidas por el 
lugar, sumadas a los 45 stands de 
entretención y 22 foodtrucks.

El vamos se dará durante la 
tarde-noche del lunes 16 de sep-
tiembre y se extenderá hasta el 
domingo 22, por lo que serán casi 
siete días en los que se podrá vivir 
la experiencia de esta celebración, 
que contará con estrictas medidas 

de la historia, la cultura y el patri-
monio de la ciudad. Está constitui-
do por un conjunto de familias, que 
son las que atienden las ramadas y 
es la fiesta más popular que hay en 
la región de Valparaíso”.

El primer pie de cueca se bailará 
en la ramada oficial «La Negra 
Linda», que lleva más de 50 años 
funcionando en el lugar y desde 
hace dos décadas es administrada 

por Manuel Guerra y sus hijos. “Los 
precios creo que los voy a mante-
ner porque se han mantenido las 
carnes, el vino pipeño para los te-
rremotos igual y de buena calidad, 
bien cargado con un poquito de 
ron”, adelantó Guerra sobre lo que 
será su local, que, además, contará 
con venta de almuerzos y música 
en vivo.

Finalmente, Adriana Saavedra, 
directora de Desarrollo Económi-
co del Municipio porteño, comentó 
que "tenemos una cartelera varia-
da que sigue, porque acabamos de 
tener un Festival Popular. Esto no 
va a parar porque tendremos el hito 
de la Fogata del Pescador el 17 de 
septiembre. Partimos el 16 con las 
fondas, seguimos el 17 con la fo-
gata y estamos toda la semana de 
Fiestas Patrias”.

Durante el lanzamiento 
de las actividades en el 
Alejo Barrios se informó 
que serán 32 las ramadas 
repartidas por el lugar, 
sumadas a los 45 stands 
de entretención y 22 
foodtrucks.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiestas-patrias-en-valparaiso-se-viviran-bajo-estrictas-medidas-de
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Atentado al cableado eléctrico 
provocó cortes de luz en Rinconada a 
minutos de emitirse reportaje sobre 
irregularidades en el Municipio

terminaron con el alcalde Juan 
Galdámes siendo declarado como 
imputado en la causa. De hecho, 
se realizaron allanamientos en la 
Municipalidad de Rinconada, ins-
tancia donde incautaron el teléfono 
celular, el notebook personas y una 
serie de archivos del jefe comunal.

Pero sin importar aquello, ni 

siquiera atendiendo la denuncia 
presentada por concejales ante el 
Tribunal Electoral Regional (TER) 
de Valparaíso en la que solicitaron 
su remoción, Galdámes manifestó 
su intención de competir por la 
reelección en las municipales de 

C ompletamente caótica 
es la situación que está 
enfrentando actual-
mente la administra-

ción del alcalde Juan Galdames 
Carmona en la comuna de Rinco-
nada; esto, a raíz de las graves irre-
gularidades detectadas por la Con-
traloría General de la República, lo 
que ha motivado que el Ministerio 
Público inicie una investigación que 
incluso tiene al jefe comunal cerca-
no a Chile Vamos como imputado.

Hace algunos meses, la entidad 
que fiscaliza a los órganos del Es-
tado inició una indagatoria en el 
Municipio de Rinconada por unas 
compras millonarias de terrenos, 
las cuales se materializaron a 
través de sobreprecios, pues in-
cluso se llegaron a pagar hasta un 
3.000% o 1.100% por encima de los 
avalúos en dos de estos paños.

Pero eso no es todo, pues tam-
bién se detectaron problemas rela-
cionados a la contratación de una 
empresa, vía licitación por $1.200 
millones, la cual poco y nada hizo 
en la comuna, situación compara-
da por fuentes de Puranoticia.cl en 
la casa edilicia como lo que ocu-
rrió con las fundaciones en el caso 
«Convenios». A ello se suman otras 
situaciones irregulares en patentes 
de alcoholes y tratos directos.

Todos estos antecedentes fueron 
puestos en conocimiento del Minis-
terio Público, que dio inicio a una 
serie de indagatorias, las cuales 

octubre, instancia en la que ya fue 
oficializado por el Servicio Electo-
ral (Servel) como candidato inde-
pendiente, en cupo otorgado por 
Chile Vamos.

Y es que a pesar de ya ser can-
didato a la Alcaldía, los problemas 
continúan en su administración. 
Esto, debido a que un equipo pe-

riodístico del programa «¿Hasta 
Cuándo?», de Mega, ha comenzado 
a investigar lo ocurrido, teniendo en 
cuenta que la cuestionada autori-
dad busca la reelección. Por esto 
acudieron a una sesión del Concejo 
Municipal, donde los profesionales 

fueron agredidos por asesores 
del Alcalde.

La periodista y presentadora del 
programa, Natasha Kennard, expli-
có que "tratamos de hablar con él. 
Le decimos: 'Alcalde, ¿nos puede dar 
un poco de su tiempo? Es súper im-
portante que lo haga en un proce-
so de reelección. Usted busca estar 
de nuevo como líder de la comuna 
de Rinconada y es importante que 
aclare todas estas acusaciones'". 
A ello, agregó que lo ocurrido fue 
"realmente muy agresivo. Jamás 
esperé que ir a buscar un Alcalde 
para entender y buscar su aclara-
ción del caso, terminaría así".

Pero increíblemente, esto no es 
todo... Este domingo 18 de agosto, 
a las 22:30 horas, Mega emitía el 
programa donde se iban a dar a 
conocer detalles acerca de las irre-
gularidades detectadas por la Con-
traloría e investigadas por el Minis-
terio Público, con entrevistas y otras 
evidencias. Sin embargo, faltando 
un minuto para aquello, un aten-
tado al tendido eléctrico corto la 
luz en gran parte de la comuna.

La empresa Chilquinta informó 
al respecto que "el domingo 18 de 
agosto, a las 22:29 horas, regis-
tramos un corte de suministro 
eléctrico en Rinconada de Los 
Andes, que afectó a 4.212 clientes 
de los sectores de Valle Alegre, 
Tabolango, Los Faroles, Casuto 
y parte de la carretera San Mar-
tín, correspondiente al 83,5% de 
los hogares de la comuna. Tras la 
inspección realizada por nuestro 
equipo de atención en terreno, se 
verificó que la interrupción fue 
originada por objetos en la red, 
siendo reestablecido el servicio a 
las 23:24 horas".

"FUE UN ATENTADO"
Esta insólita situación fue con-

sultada por Puranoticia.cl al conce-
jal Juan Castillo Valle, quien explicó 
que "se iba a emitir el programa 
el domingo a las 22:30 y curiosa-
mente un atentado en la comuna, 
donde tiraron cables al tendido 
eléctrico, produjo un cortocircuito 
que dejó a oscuras a distintos sec-
tores, faltando dos minutos para 
que se emtiera el programa. El 
atentado fue reconocido por Chi-

El concejal Juan Castillo 
explicó a Puranoticia.cl que 
"el atentado fue reconocido 
por Chilquinta, como 
proveedor de energía, y la 
comuna se quedó sin luz y 
no pudo ver el reportaje".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/atentado-al-cableado-electrico-provoco-cortes-de-luz-en-rinconada-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/atentado-al-cableado-electrico-provoco-cortes-de-luz-en-rinconada-a
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lquinta, como proveedor de ener-
gía, entonces la comuna se quedó 
sin luz y no pudo ver el reportaje, 
aunque Mega repitió un extracto 
del reportaje al otro día". 

Acerca de las responsabilidades 
detrás de este hecho, comentó que 

"lo mío es meramente especula-
ción porque no podría dar cer-
tezas de quién hizo el atentado. 
Pero como dice el Bombo Fica es 
bien sospechoso. Es bien curioso 
que faltando dos minutos para 
que se emita el programa la co-

muna sufra un atentado".
Respecto a las agresiones al 

equipo del canal, señaló que "lo 
que pasa es que el Concejo ha sido 
bastante polémico y difícil, enton-
ces uno trata de ir bien distante 
porque no es grato el ambiente 
en el Concejo Municipal. Los pe-
riodistas de Mega no sabían eso, 
porque deben estar acostumbrados 
a entrevistar solamente, y descono-
cían que hay agresividad, porque el 
tema es violento y agresivo. Enton-
ces ellos pensaban que el Alcalde 
les daría una nota, una entrevista, 
pero la cosa no fue así".

Cabe hacer presente que el con-
cejal Castillo es candidato a la Al-
caldía de Rinconada, como carta in-
dependiente en el pacto oficialista 

«Chile Contigo Mejor». Desde esta 
posición indicó a Puranoticia.cl que 
"hoy existe la oportunidad para 
hacer las cosas bien y no seguir 
enfrentando este tipo de situacio-
nes, que son de un plano de antes. 
El Alcalde actual ya cumplió una 
etapa, está del año '80 y debe 
darle espacio a otras generacio-
nes, a otras personas que tienen 
ganas y que transparenten el uso 
de recursos públicos para que no 
existan dudas de parte de la ciu-
dadanía. Ahora, yo sé que él tiene 
un liderazgo y hay personas que 
están con él, pero creemos con con-
vicciones que podemos hacer las 
cosas mejor que él. Es lo que propo-
nemos".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/atentado-al-cableado-electrico-provoco-cortes-de-luz-en-rinconada-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/atentado-al-cableado-electrico-provoco-cortes-de-luz-en-rinconada-a
https://previsionsocial.gob.cl/ley-karin/?utm_source=Red_Puranoticia&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Ley_Karin
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Tal como el 2016, Claudio Zurita 
"competirá" en solitario por la Alcaldía 
de Santa María

les".
Junto a reconocer que "queda el 

camino abierto" para su triunfo en 
los comicios durante el último fin 
de semana de octubre, el ex Alcalde 
entre 2004 y 2021 recordó que "el 
2016 también fui solo y esto nos 
motiva a seguir trabajando con 
más ganas y con más fuerzas, por-
que al final todos están expectan-
tes de lo que uno va a hacer".

Tomando en consideración que 
necesita sólo un voto para conver-
tirse en el próximo Alcalde de Santa 
María por el periodo 2024-2028, 

U n curioso hecho, pero no 
inédito, es el que se pro-
ducirá en Santa María 
durante el fin de sema-

na de la Elección Municipal del sá-
bado 26 y domingo 27 de octubre. 
Esto, ya que los vecinos de esta 
comuna ubicada en la provincia de 
San Felipe verán sólo un nombre en 
la papeleta de Alcalde: el de Clau-
dio Patricio Zurita Ibarra.

Y es que el actual Concejal, pero 
ex Alcalde de Santa María entre 
2004 y 2021, ya pasó por esta mis-
ma situación durante el año 2016, 
cuando la oposición no le puso can-
didato para competir, por lo que co-
rrió en solitario y, por ende, ganó la 
elección y selló su cuarto periodo al 
mano de la Municipalidad, a la que 
volvió aquel año, pero como edil.

Al hacer revisión de los antece-
dentes proporcionados por el Ser-
vicio Electoral (Servel), se puede 
observar que fue el único candidato 
aceptado, por lo que fue inscrito 
como independiente, dentro del 
pacto oficialista «Contigo Chile 
Mejor». No obstante, importante 
es mencionar que tampoco hubo 
alternativas rechazadas.

De esta manera, Claudio Zurita, 
quien fuera militante y hasta pre-
sidente regional del Partido por la 
Democracia (PPD) en Valparaíso, 
no sólo corre con toda la ventaja 
posible, sino que le basta obtener 
sólo un voto para quedarse con 
la elección y volver a comandar 
por otros cuatro años el Municipio 
de esta comuna de casi 16 mil habi-
tantes.

A partir de esta situación, Pura-
noticia.cl conversó con el candidato 
independiente, quien señaló estar 
"muy contento por el respaldo de 
todos porque, al final del día, esto 
es un reconocimiento a la labor 
que uno hizo durante un periodo 
importante en Santa María. La 
gente estaba expectante de que 
volviera, porque el trabajo que 
hicimos fue importante. El alcalde 
Manuel León hace un año dijo que 
por razones personales no iba a la 
reelección, por lo tanto salió nueva-
mente la figura de Claudio Zurita y 
a la oposición le agradezco porque 
no hay candidatos, sólo a conceja-

fue consultado respecto a si reali-
zará campaña durante este tiempo 
o, de lo contrario, esperará el triun-
fo en menos de dos meses más. 
Su respuesta fue que "igual haré 
puerta a puerta, porque así puedo 
escuchar a los vecinos, ya que lo 
que hace 10 años era importante 
hoy quizás no lo es, y tienen otras 
necesidades. Hoy Santa María 
tiene necesidades de seguridad, 
como todo el país, así que iremos 
puerta a puerta con la gente, para 
que nos digan qué les falta y así 
iremos trabajando fuertemente, 

escuchándolos". 
Claudio Zurita también ahondó 

en el trabajo realizado durante lar-
gos años en la comuna, afirmando 
que su administración estuvo 
marcada por tener un "Municipio 
de puertas abiertas" y con altos 
grados de "transparencia y pro-
bidad". Son –a su juicio– estas ca-
racterísticas las que le han permiti-
do posicionarse una vez más como 
candidato en la Elección Municipal 
y sin rivales propuestos por la opo-
sición.

Respecto a si considera que no 
tiene rivales que le compitan en la 
comuna, dijo que "yo creo que más 
que competirme, lo que hay es un 
respeto por lo hecho. Hay cariño 
de la gente y de todos los parti-
dos. (...) Podemos tener visiones 
políticas distintas sobre ciertos 
aspectos, pero cuando está la co-
muna de Santa María de por me-
dio, nos unimos todos, así que por 
ahí va el concepto. Uno, cuando 
trabaja fuerte y con todos, hace que 
los corazones de la gente se abran. 
A mí me invitan a ceremonias y si no 
puedo atenderlos en la oficina, voy 
a sus casas; entonces lo que más 
tiene Claudio Zurita es cercanía con 
la gente. Así que por ahí va el triunfo 
y la fortaleza que tenemos".

Como ya se indicó, el candidato 
en solitario necesita de un sólo voto 
(que incluso podría ser el de él mis-
mo) para ganar la elección en esta 
comuna de 15.600 habitantes, pero 
que con el crecimiento que ha teni-
do últimamente se estima que los 
resultados del último Censo de po-
blación arrojará que está por sobre 
las 17 mil personas.

El actual Concejal, pero 
Alcalde entre 2004 y 2021, no 
tendrá rivales en la Elección 
Municipal del 26 y 27 de 
octubre, por lo que le basta 
sólo un voto para convertirse 
una vez más en la máxima 
autoridad de esta comuna de 
la provincia de San Felipe, al 
interior de la V Región.
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Detalles de la lujosa casa que Mark 
González y Maura Rivera pusieron a la 
venta en Viña

Universidad Católica y la Selección 
de Chile, Mark González.

Justamente este inmueble está 
en la palestra durante las últimas 
horas, ya que se confirmó que será 
vendida debido a que la familia tie-
ne otros planes.

A través de sus redes sociales, 
Maura Rivera (esposa del ex de-
portista) anunció que pusieron 
en venta la lujosa casa en Viña 
del Mar, donde vivieron por largos 
años.

Cabe recordar que los Gonzá-
lez-Rivera se radicaron hace un 
tiempo en Miami, Estados Unidos, 
motivo por el cual ya no habitarán 
más la imponente casa en Recreo.

"Hay otros planes de inversión 
y además nos estabilizamos en 
Miami", explicó la ex bailarina de 
«Rojo, fama contra fama», a través 

N o son pocas las perso-
nas que viajan desde 
Viña del Mar hacia 
Valparaíso, a través de 

la avenida España, y advierten en 
Recreo la presencia de una impo-

nente casa.
Se trata de una vivienda de gran 

tamaño, ubicada en la calle Bascu-
ñán, propiedad del ex futbolista de 

de sus redes sociales.
Vale hacer presente que el in-

mueble en venta cuenta con siete 
dormitorios, 10 baños y una vista 
al mar completamente privilegia-
da, entre otros atractivos.

Son todas estas características 
las que aparecen destacadas en el 
perfil de Portal Inmobiliario donde 
los dueños dieron a conocer todos 
los detalles respecto de esta casa, 
acompañada de una serie de foto-
grafías para entusiasmar a posibles 
compradores.

En ese sentido, uno de los hechos 
que llama la atención es el precio de 
la casa: 66 mil unidades de fomen-
to (UF), vale decir, cerca de $2.500 

millones.
La descripción de la vivienda, se-

gún consta en el sitio especializado 
donde fue publicada, señala que 
"esta majestuosa residencia, de 
gran interés turístico y patrimo-
nio de la región de Valparaíso, ha 
sido un exitoso centro de eventos". 
De igual forma, en la publicación se 
destaca que "su diseño particular 
evoca el estilo de las casas de pe-
lícula como «La novicia rebelde» y 
«Lo que el viento se llevó»”.

"Además, dispone de un living 
y comedor separados, un espec-
tacular quincho, cine con ocho 
butacas, una piscina temperada 
con una increíble vista al mar, es-
pacio para banquetearía con seis 
baños exteriores, lavandería, una 
gran bodega, cerco eléctrico y un 
avanzado sistema de seguridad”, 
sentencia.

La familia dejó de habitar 
esta residencia ubicada 
en el sector de Recreo 
ya que se radicaron en 
Miami, Estados Unidos. 
Además, explicaron que 
tienen "otros planes de 
inversión".
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Caos en estaciones de Viña y Quilpué 
debido a largas esperas para tomar 
buses de acercamiento tras desrielo 
en sector Valencia

de las 9:45 horas de la mañana.
Debido a esto, la compañía ac-

tivó un plan de emergencia, con 
servicios parciales entre las esta-
ciones Puerto (Valparaíso) y El Salto 
(Viña del Mar); y entre Quilpué y Li-
mache; añadiendo buses de acer-
camiento entre la Ciudad Jardín y 
la Ciudad del Sol.

Y es este último servicio el que ha 

S erias complicaciones en 
los traslados tuvieron 
cientos de usuarios del 
metro de Valparaíso; 

esto, debido a los problemas origi-
nados por los trabajos de construc-
ción de la futura estación Valencia, 
en la comuna de Quilpué.

Cabe recordar que los proble-
mas comenzaron el fin de semana, 
donde sábado y domingo el servicio 
de EFE Valparaíso debió retrasarse 
por situaciones no especificadas en 
la construcción de la infraestructu-
ra de la futura estación.

No obstante, este lunes se pro-
dujo un hecho un tanto más grave, 
pues un tren doble tuvo un "desrie-
lo menor" –según la empresa– y 
debieron evacuar a cerca de 80 
pasajeros que se trasladaban a eso 

provocado serios dolores de cabeza 
en horas punta, ya sea en la PM de 
martes y en la AM de miércoles, 
pues son cientos los pasajeros que 
se agolpan en las estaciones Cho-
rrillos y Quilpué esperando subir-
se a un bus.

Así es como durante la mañana 
de este miércoles 21 de agosto se 
apreció a una gran cantidad de 
personas agolpadas en los alre-
dedores de la estación Quilpué, 
esperando la llegada de un bus de 
acercamiento que los lleve a la Ciu-
dad Jardín.

EFE Valparaíso comunicó a tra-
vés de sus redes sociales que "con-
tinuamos funcionando con ope-
ración parcial: Limache-Quilpué, 
El Salto-Puerto, con frecuencia de 
20 minutos. Buses de apoyo entre 

Quilpué-Chorrillos".
"¡Planificate y considera ma-

yor tiempo de viaje!", añadieron 
en su mensaje.

Pero eso no es todo, pues a la 
demora en la llegada de buses a las 
estaciones Quilpué y Chorrillos, se 
sumó un accidente de tránsito, tal 
como informó la compañía: "Debi-
do a accidente en ruta de buses de 
apoyo, estos presentan mayores 
tiempos en sus desplazamientos 
y llegadas a cada parada en Quil-
pué y Chorrillos", señalaron.

Al respecto, la unidad Transporte 
Informa indicó que había "conges-
tión en el Troncal Sur hacia calle 
Limache y en calle Limache, desde 
la rotonda hacia el centro de Viña 
del Mar. Flujo vehicular normal en 
Lusitania en ambos sentidos".

Cientos de pasajeros 
se han agolpado en 
los alrededores de las 
estaciones Chorrillos y 
Quilpué, esperando por 
uno de los buses que 
les permita continuar 
su viaje en metro; esto, 
tras el "desrielo menor" 
que sufrió un tren donde 
se construye la futura 
estación Valencia.
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ardieron tras un accidente que se 
produjo en la Aveniga Borgoño, al-
tura Virgen Negra, en dirección a 
Reñaca. 

El siniestro logró se controlado 
por equipos de emergencia que lle-
garon al lugar donde se generó alta 
congestión vehicular.

receptación de especies".
De esta manera se inició una in-

vestigación, cuyas diligencias po-
liciales permiten vincularlo en al 
menos ocho delitos perpetrados 
durante el último tiempo.

La policía uniformada aseguró 
que los trabajos continuarán por 
parte de la Sección de Investiga-
ción Policial (SIP) para averiguar 
si tiene relación con otros robos 
cometidos a locales comerciales 
ubicados en el borde costero de 
Concón.

Además, el oficial de la Cuarta 
Comisaría detalló que "se conti-
núan los patrullajes y los servi-
cios preventivos para evitar y 
detener a estas personas".

Cabe hacer presente que el pe-
ligroso delincuente quedó a dispo-
sición del tribunal de Viña del Mar 
para que efectúe su respectivo 
control de detención.

Un peligro delincuente fue de-
tenido en la comuna de Concón, 
luego que diligencias investigativas 
determinaran que ha participado 
en al menos ocho delitos asociados 
a robos en la zona, principalmente 
contra locales comerciales del bor-

de costero.
Carabineros de la Cuarta Comi-

saría detuvieron a este hombre de 
32 años, de nacionalidad chilena 
y con nutrido prontuario policial, 
quien además registra cinco de-
tenciones sólo durante los meses 

de julio y agosto de este año.
El capitán Danilo Muñoz explicó 

que "sólo durante el último mes 
registra cinco detenciones por 
distintos delitos asociados a ro-
bos, ya sea robo en lugar no ha-
bitado, robo en lugar habitado y 

Detienen a peligroso delincuente que estaría 
vinculado a al menos ocho robos a locales 
comerciales del borde costero de Concón

Motocicleta y automóvil se incendiaron tras accidente en la Av. 
Borgoño en dirección a Reñaca

Un incendio vehicular se regis-
tró la tarde de este miércoles en 
Viña del Mar, región de Valparaíso.

Una motocicleta y automóvil 

Carabineros de la Cuarta 
Comisaría de la comuna 
informaron que el sujeto 
de 32 años y nacionalidad 
chilena, registra cinco 
detenciones sólo durante 
julio y agosto.

El siniestro logró ser 
controlado por equipos de 
emergencia que llegaron al 
lugar donde se generó alta 
congestión vehicular.
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Editorial

P ocas veces uno puede 
sentirse tan orgulloso de 
nuestras autoridades al 
leer una noticia. Lo cier-

to es que cuando supimos de la 
alianza que realizan Limache, Ol-
mué, Quillota y Concón en pos de 
la seguridad nos vuelve el alma al 
cuerpo que no todo es pan y cir-
co y pomposos anuncios, sino que 
de verdad una tan simple acción 
puede cambiar la sensación de se-
guridad de comunas tan distintas 
como las nombradas, pero que son 
vecinas.

Estas cuatro ciudades tienen 
otro punto que destacar: Son go-
bernadas por alcaldes muy dis-
pares políticamente. Por ejemplo, 
Daniel Morales es de Renovación 
Nacional y Freddy Ramírez en 
Concón, claramente un hombre 
de izquierda, sin embargo no sólo 
han sido capaces de trabajar en 
conjunto, sino que además de su-
mar a otras autoridades.

Esta especie de cerco de seguri-
dad que podrá generarse entre las 
cuatro comunas va a lograr una 
ayuda virtuosa entre ellos mismos, 
además de aumentar los niveles de 
seguridad efectiva. Ya se sabrá al 
menos por donde pasó un auto ro-
bado, situación que hoy no se sabe 
con claridad.

Concón es una comuna con al-
tas tasas de robo de vehículos, es 
por eso que es destacable cómo 

seguridad debiera ayudar a bajar 
los robos de autos en la comuna.

Lo mismo sucede en Limache, 
quizás una de las primeras comu-
nas en implementar estos pórticos 
y compartir la experiencia con sus 
vecinos. El tener cercadas las sali-
das y entradas de las comunas con 
un monitoreo permanente ayuda a 
entregar datos preciosos y rápidos 
a las policías que en minutos de 
una persecución, por ejemplo, son 
vitales.

Serán finalmente 14 los pórti-
cos inteligentes que contemplan 
cámaras de alta resolución y 
lector de patentes, y serán moni-
toreadas en tiempo real por los 
equipos de seguridad municipal 
de cada comuna.

A esto se suman las cerca de 140 
cámaras de seguridad que están 

Para sacarse el sombrero: 
Pórticos de seguridad de 
Limache, Olmué, Quillota 
y Concón

ha implementado en los últimos 
meses una central telefónica que 
de verdad funciona, es efectiva y 
es muy rápida en su actuar, lo que 
sumado a este cerco de pórtico de 

disponibles, por ejemplo, en Quillo-
ta, otra comuna que con estos pórti-
cos y sus múltiples accesos y salidas 
que tiene actualmente entregará 
información de vital importancia a 
la hora de un robo y posterior salida 
de la comuna.

Este trabajo colaborativo entre 
las máximas autoridades de las co-
munas, independientemente de sus 
colores políticos, es lo que se debe 
destacar, aplaudir y repetir. Bien 
por Freddy Ramírez, Óscar Calde-
rón, Jorge Jil y Daniel Morales, es 
éste el camino que todos quere-
mos ver, un verdadero trabajo en 
equipo cuyo gran ganador es la 
sensación de seguridad y el mejor 
vivir. Al final de cuentas, se trata 
de algo tan simple como hacer la 
pega...
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la policía civil, un detective recibió 
información sobre un posible robo 
que podría afectar a una empresa 
de valores en la zona, lo que se con-
cretó mientras se verificaba el dato.

Al respecto, Cubillos subrayó que 
no habían recibido información por 
parte de la Policía de Investigacio-
nes de que “ellos tuvieran antece-
dentes respecto de la perpetra-
ción de este delito. Sin duda nos 
sorprende la información”.

Añadió que la fiscalía regional 
recibió los antecedentes mencio-
nados por la PDI alrededor de las 
18:30 horas y que se han decretado 
una serie de diligencias a partir de 
esos antecedentes.

PREFECTO LLAMADO A RETIRO
Posteriormente a eso, el director 

general de la PDI, Eduardo Cerna, 
llamó a retiro al prefecto provin-
cial de Cachapoal, Álex Zúñiga 
Castañeda, por no informar opor-
tunamente a la Fiscalía Regional 
de O’Higgins los antecedentes que 
manejaba sobre la preparación de 
un robo a una empresa de valores 
de Rancagua, lo que se concretó en 
el caso de la sucursal Brinks.

Al respecto, el subdirector de 
Investigación Policial y Crimina-

lística de la PDI, prefecto general 
Hugo Haeger, explicó la noche que 
el jueves 16, un día antes del robo, 
"un detective de la dotación de 
la Región Policial del Libertador 
Bernardo O´Higgins recibió ante-
cedentes relacionados a un even-
tual delito robo que afectaría a 
otra empresa de valores ubicada 
en la misma ciudad de Rancagua".

Añadió que "en este contexto, 
esta información fue canalizada 
al entonces prefecto provincial 
de Cachapoal, cuya ponderación, 
análisis y caracterización fue 
desatendida por éste, lo que di-
lató su canalización al Ministerio 
Público".

"Frente a lo anterior, y conse-
cuentes con los altos estándares 
que se exigen a cada funciona-
rio de la PDI, el director general 
Eduardo Cerna llamó a retiro 
inmediato al prefecto provincial 
de Cachapoal por su eventual 
responsabilidad en la dilación de 
la entrega de los antecedentes al 
Ministerio Público, instruyéndose 
además la apertura de un suma-
rio administrativo, para esclare-
cer fehacientemente las causas y 
circunstancias de estos hechos", 
agregó Haeger.

da de formalización, se dio a cono-
cer que la banda habría sustraído 
cerca de 12 mil millones de pesos. 
Además, se reveló que una de las 
armas incautadas fue utilizada 
en 2022 en el ataque a la exmi-
nistra del Interior, Izkia Siches en 
Temucuicui.

GIRO EN EL CASO
El caso dio un giro después de 

que el fiscal regional de O’Higgins, 
Aquiles Cubillos, anunció que abri-
rá una indagatoria penal contra la 
PDI por omisión de denuncia y obs-
trucción de la investigación, tras 
revelarse que la policía civil tenía 
antecedentes sobre el asalto a la 
sucursal Brinks en Rancagua.

Este Martes, Cubillos señaló que 
“hemos tomado conocimiento de 
este hecho, a través del comuni-
cado que ha hecho la PDI”. Según 

E l Juzgado de Garantía 
de Rancagua decretó 
este miércoles la prisión 
preventiva de los 18 im-

putados por el millonario robo a la 
sucursal de la empresa de valores 
Brinks, cometido el viernes pasado 
en la capital de la Región de OHig-
gins.

En su resolución, la jueza Jéssica 
Bascuñán argumentó que "el tri-
bunal estima que la cautelar de 
prisión preventiva solicitada por 
el Ministerio Público resulta pro-
porcional y justificada respecto 
de todos los imputados".

En ese sentido, la magistrada 
expresó que la libertad de los acu-
sados es "peligrosa para la segu-
ridad de la sociedad", por lo cual 
decretó la cuatelar más gravosa del 
sistema penal. Asimismo, dio un 
plazo de ocho meses para el cierre 
de la investigación.

De esta manera, la jueza acogió 
la solicitud de la Fiscalía Regional 
de O'Higgins, que imputó los delitos 
de robo con intimidación, asocia-
ción criminal, porte de arma prohi-
bida, siete ilícitos de incendio, porte 
de elementos incendiarios y nueve 
delitos de receptación de vehículos.

Este martes, en la primera jorna-

Todos los detenidos por millonario 
robo a Brinks quedan con prisión 
preventiva: 12 mil millones aún no 
aparecen

En su resolución, la 
jueza Jéssica Bascuñán 
argumentó que "el 
tribunal estima que 
la cautelar de prisión 
preventiva solicitada por el 
Ministerio Público resulta 
proporcional y justificada 
respecto de todos los 
imputados".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/todos-los-detenidos-por-millonario-robo-a-brinks-quedan-con-prision


23NacionalMiércoles 21 de agosto

Ministra Tohá desliza que robo a Brinks 
podría tener conexión con grupos 
delictuales de la macrozona sur

tiene que llegar a conclusiones, 
digamos, más detalladas de lo 
que pasó”.

“Lo que sabemos hasta el mo-
mento es que la PDI trabaja con 
muchos informantes, personas 
que están en el terreno y que co-
laboran con la policía dándole 
antecedentes, muchas veces son 
personas que tienen cercanía con 
grupos criminales o conocen a 
criminales, y le dieron a un fun-
cionario de investigaciones un 
antecedente de que venía un robo 
de esta naturaleza y le dieron una 
serie de datos de cómo iba a ser 
ese robo”, agregó la autoridad.

“Esta persona le dio a conocer 
a su jefatura, en la provincia de 
Cachapoal, esta información, y la 
jefatura no tomó ninguna acción. 
No se le dio peso a este antece-
dente, no se le dio seguimiento, y 
finalmente se provocó el atraco. 
Pero los antecedentes que recibió 
en esta entrega de datos el fun-
cionario no son exactamente los 
mismos del robo que se produjo 
finalmente”, indicó la ministra.

“Se identificó una empresa que 

L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, abordó este 
miércoles la presunta vin-
culación entre los grupos 

que operan en la macrozona sur 
y la delincuencia común. Además, 
comentó la omisión de denuncia 
y obstrucción de la investigación, 
tras revelarse que la Policía de In-
vestigaciones contaba con antece-
dentes sobre el asalto a la sucursal 
Brinks en Rancagua, ocurrida el 
viernes pasado.

Respecto a esto último, ayer el 
director general de la Policía de In-
vestigaciones, Eduardo Cerna, lla-
mó a retiro al prefecto provincial de 
Cachapoal, Álex Zúñiga Castañeda, 
por no informar oportunamente a 
la Fiscalía Regional de O’Higgins los 
datos que manejaba sobre la pre-
paración de un robo a una empresa 
de valores de Rancagua.

En entrevista con Radio Pauta, la 
jefa del equipo político explicó que 
“la PDI está dando una explica-
ción que es consistente con lo que 
dio a conocer la Fiscalía, pero eso 
no excusa que hay una investi-
gación en curso. La investigación 

iba a ser asaltada y en realidad 
fue asaltada otra empresa, pero 
igual coincidían las fechas, coin-
cidían bastantes elementos, el pe-
riodo, entonces se considera que 
es grave que habiendo recibido 
una información de este tipo no se 
le haya dado peso y no se le haya 
dado seguimiento”, complementó.

MACROZONA SUR V/S 
DELINCUENCIA COMÚN

Durante la audiencia de forma-
lización de este martes contra los 
18 imputados, se dio a conocer que 
habrían sido sustraídos cerca de 12 
mil millones de pesos. Además, se 
reveló que una de las armas in-
cautadas fue utilizada en 2022 en 
el ataque a la exministra del Inte-
rior, Izkia Siches.

Respecto a este dato y la con-
firmación de conexiones con gru-
pos que operan en la macrozona 
sur, la ministra Tohá sostuvo que 
“eso tenemos que establecerlo 
en la investigación, porque hay 
distintas posibilidades. Hay una 
posibilidad de que personas que 
participan en acciones reivindica-

tivas violentas en el sur también 
participen en atracos como el de 
Brinks”.

“Es que hay grupos criminales 
que se dedican a proveer armas a 
otros delincuentes para cometer 
delitos, y que el mismo grupo cri-
minal le haya provisto armas a la 
gente del sur y a las personas que 
actuaron aquí en Rancagua en el 
asalto de Brinks. Como sea, lo que 
nos muestra es que hay vincula-
ciones entre grupos criminales de 
naturaleza muy distintas a prime-
ra vista, pero uno ve que al final 
tan distintos no son”, añadió Tohá.

“Llevamos harto tiempo seña-
lando, y muchas investigaciones 
lo han establecido, que las accio-
nes reivindicativas en el sur se 
han mezclado con criminalidad 
común, y hay personas que se 
dedican a hacer ambas cosas. En 
la mañana van y hacen una ac-
ción teóricamente por una causa 
de origen político, y en la tarde 
hacen un asalto de criminalidad 
común, y las cosas se mezclan, y 
lucran con los asaltos, y también 
con eso levantan recursos para 
sus ataques de tipo reivindicati-
vo”, explicó la secretaria de Estado.

“Por eso es tan importante 
que nadie confunda las acciones 
violentas con las causas propias 
del pueblo mapuche, porque esas 
causas han sido usadas para ob-
jetivos y actividades muy distin-
tas de las que aparentemente les 
dieron origen”, cerró.

También la ministra reveló que 
existía el dato de carabineros pre-
suntamente involucrados en el 
atraco. “Hay un testigo que dice 
que tenía un dato de que habría 
carabineros involucrados, eso tie-
ne que investigarse, por ahora es 
eso, no tenemos todavía más ele-
mentos para juzgar si es un ante-
cedente certero o no, lo tiene que 
establecer la investigación”.

Finalmente, según estableció la 
Fiscalía en la primera jornada de 
formalización, el robo fue realizado 
por una “organización criminal 
interregional”, la cual contaba con 
una “estructura jerarquizada y 
permanente en el tiempo”.

Durante la audiencia de 
formalización de ayer contra 
los 18 imputados, se dio a 
conocer que habrían sido 
sustraídos cerca de 12 mil 
millones de pesos. Además, 
se reveló que una de las ar-
mas incautadas fue utilizada 
en 2022 en el ataque a la 
exministra del Interior, Izkia 
Siches.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-toha-desliza-que-robo-a-brinks-podria-tener-conexion-con-grupos
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Caso Brinks: Fiscal investigará si 
existe responsabilidad penal ante 
omisión de la PDI

una obligación legal de hacer de-
nuncias de todos los anteceden-
tes que reciben que pueden ser 
constitutivos de delito dentro de 
un plazo de 24 horas al Ministerio 
Público, esa es la obligación legal 
y eso es lo que no sucedió”, detalló 
el persecutor.

“Nosotros tomamos conoci-
miento recién ayer (martes), a las 
18:30 horas, de los antecedentes, 
que son bastante anteriores al 
viernes 16 y por eso hemos abier-
to esta causa para investigar qué 
fue lo que sucedió, cuál es la fuen-
te de la que provienen y los ante-
cedentes en sí", reiteró.

E l fiscal regional de O'Hi-
ggins, Aquiles Cubillos, 
aseguró que la PDI faltó a 
su "obligación legal" de 

informar al tener antecedentes so-
bre el millonario robo a la empresa 
Brinks en Rancagua, hecho por el 
que están detenidas 18 personas.

"Tomamos conocimiento el día 
de ayer (martes), como toda la 
ciudadanía, de este comunicado 
público, de que la PDI tenía infor-
mación previa y solo recién a las 
18:30 horas recibimos un oficio 
con los antecedentes que maneja-
ba la Policía de Investigaciones”, 
relató el fiscal Cubillos en diálogo 
con Cooperativa.

Por lo tanto, agregó, “hemos 
abierto esa investigación, va a 
estar en la Fiscalía de Alta Com-
plejidad y ahí efectivamente de-
bemos investigar qué fue lo que 
sucedió".

"El Código Procesal Penal esta-
blece que ambas policías tienen 

Cubillos precisó además, que 
"claramente podría haber una 
omisión de denuncia y obstruc-
ción a la investigación en la fase 
de ocultamiento de información, 
ambos ilícitos que tienen penas 
asignadas”.

“Tenemos que investigar si hay 
responsabilidad penal que invo-
lucre a un funcionario policial res-
pecto de esos hechos", puntualizó 
Aquiles Cubillos.

Cabe hacer mención que el direc-
tor general de la PDI, Eduardo Cer-
na, llamó a retiro al prefecto pro-
vincial de Cachapoal, Álex Zúñiga 
Castañeda, por no informar opor-

tunamente a la Fiscalía Regional 
de O’Higgins los antecedentes que 
manejaba sobre la preparación de 
un robo a una empresa de valores 
de Rancagua, lo que se concretó en 
el caso de la sucursal Brinks.

Al respecto, el subdirector de 
Investigación Policial y Crimina-
lística de la PDI, prefecto general 
Hugo Haeger, explicó anoche que 
el jueves 16, un día antes del robo, 
"un detective de la dotación de 
la Región Policial del Libertador 
Bernardo O´Higgins recibió ante-
cedentes relacionados a un even-
tual delito robo que afectaría a 
otra empresa de valores ubicada 
en la misma ciudad de Rancagua".

Añadió que "en este contexto, 
esta información fue canalizada 
al entonces prefecto provincial 
de Cachapoal, cuya ponderación, 
análisis y caracterización fue 
desatendida por éste, lo que di-
lató su canalización al Ministerio 
Público".

"Tomamos conocimiento (este martes), como toda la 
ciudadanía, de este comunicado público, de que la PDI tenía 
información previa y sólo recién a las 18:30 horas recibimos 
un oficio con los antecedentes que manejaba la Policía de 
Investigaciones”, relató el fiscal Cubillos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/caso-brinks-fiscal-investigara-si-existe-responsabilidad-penal-ante
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Fiscalía solicita prisión preventiva para 
Luis Hermosilla y Leonarda Villalobos

el tribunal en compañía de sus 
defensas.

Ambos son imputados por el de-
lito de cohecho, previsto y sancio-
nado en el artículo 248 bis del Có-

L a fiscalía solicitó este miér-
coles la medida cautelar 
de prisión preventiva para 
los abogados Luis Hermo-

silla y Leonarda Villalobos, en el 
marco del llamado caso Audio, am-
bos imputados como autores de 
los delitos de soborno, delitos tri-
butarios y blanqueo de capitales.

También se formalizó ante el 4° 
Juzgado de Garantía de Santiago 
al ejecutivo de cobros de la Tesore-
ría General de la República Renato 
Robles, al funcionario del Depar-
tamento de Asistencia al Contri-
buyente de la Dirección Regional 
Oriente del Servicio de Impuestos 
Internos Patricio Mejías Esparza y 
a Luis Alberto Angulo, pareja de Vi-
llalobos.

La fiscalía solicitó arresto do-
miciliario total y arraigo nacio-
nal para los imputados Patricio 
Mejías y Renato Robles, a lo que 
accedió la magistrada y autorizó 
que los imputados abandonaran 

digo Penal, en carácter de reiterado, 
participando en calidad de autores, 
en grado de desarrollo consumado.

El fiscal Felipe Sepúlveda ex-
pone al cierre de esta nota ante 

la jueza Mariana Leyton los argu-
mentos para justificar la medida 
cautelar de prisión preventiva 
para Hermosilla y Villalobos.

Ambos imputados como 
autores de los delitos 
de soborno, delitos 
tributarios y blanqueo de 
capitales.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscalia-solicita-prision-preventiva-para-luis-hermosilla-y-leonarda
https://fronza.cl/m/mg/?utm_source=Red_Puranoticia&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Gran_Oportunidad_MG


26Nacional Miércoles 21 de agosto

abogados existe, la justicia es cla-
sista, por eso tenemos gente que 
pasa un año en la cárcel y otra 3 o 
4 días”, agregó.

Respecto a los 11 homicidios pro-
ducidos el último fin de semana, 
Insulza indicó que “refuerza la ne-
cesidad de considerar medidas más 
estrictas. Hace algunas semanas 
sugerí la posibilidad de declarar 
estado de sitio”.

El senador destacó la importan-
cia de fortalecer el control migrato-
rio y revisar las políticas de ingreso 

al país. “Vamos a tener que revisar 
el permitir el ingreso de extranjeros 
sin visa. Nosotros despachamos la 
Ley de Inteligencia hace 5 o 6 años, 
y es evidente que hace falta refor-
zarla”.

Consultado por el plan Calles sin 
Violencia, el legislador reconoció 
que todavía hay mucho camino por 
recorrer. “No me preocuparía que la 
gente tenga armas en sus casas, lo 
importante es que el porte de ar-
mas en las calles esté limitado de 
manera efectiva”.

formalización”.
“La influencia que ejercen los E l senador del Partido So-

cialista, José Miguel In-
sulza, se refirió al «Caso 
Audio», al plan Calles sin 

Violencia y a la ola de homicidios 
registrada el último fin de semana 
largo que dejó 11 muertes a nivel 
nacional (8 en la región Metropoli-
tana).

En entrevista con radio Futuro, el 
parlamentario señaló sobre el pri-
mer punto que “no simpatizo con 
el señor Hermosilla, pero creo que 
es importante que se realice una 

Senador Insulza por formalización de 
Hermosilla: "La influencia que ejercen 
los abogados existe, la justicia es 
clasista"

Respecto a la 
formalización 
del abogado, el 
parlamentario manifestó 
que "no simpatizo con el 
señor Hermosilla, pero 
creo que es importante 
que se realice una 
formalización".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senador-insulza-por-formalizacion-de-hermosilla-la-influencia-que
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Ministra de Salud se refiere a 
irregularidades en listas de espera: 
“Esto ya no es un problema aislado, 
sino que es un problema sistémico”

na el sistema informático, que 
es un tema. Por cierto, sobre eso 
las personas que están a cargo 
de los distintos procesos, de los 
distintos establecimientos, los 
servicios de salud y también en la 
subsecretaría que supervisan eso, 
todos tienen que tener una cierta 
responsabilidad, y yo misma tam-
bién, porque nosotros estamos 
con esta prioridad número uno 
del tema de las listas de espera y 
uno espera una mayor y la mayor 
diligencia respecto al sistema de 
los registros”, complementó.

“No puedo descartar nada, por 
cierto. Nosotros estamos inves-
tigando cada una de las cosas y 
lo estamos investigando. No solo 
a través de lo que solicita Con-
traloría, cuando piden sumario, 
sino que también de las propias 
investigaciones y las auditorías 
internas que está haciendo el mi-
nisterio”, manifestó Aguilera.

L as listas de espera son 
un dolor de cabeza per-
manente para cualquier 
autoridad sanitaria y esta 

administración en particular no es 
la excepción.

La ministra de Salud, Ximena 
Aguilera, se refirió a este tema y a la 
alerta sanitaria por el Mpox, entre 
otras problemáticas que involucran 
a su cartera.

En diálogo con Radio Pauta, la 
autoridad indicó que “el tema de 
las listas de espera y reducir los 
tiempos de espera es la priori-
dad número uno del Ministerio de 
Salud. Para nosotros es una prio-
ridad y cualquier situación que 
afecte los registros, la estadística, 
que pueda haber personas elimi-
nadas, nosotros lo consideramos 
que es grave”.

Después de cinco informes de 
Contraloría General de la Repú-
blica, se sabe sobre la existencia 
de irregularidades en las listas de 
espera en el hospital de Talca, An-
tofagasta, Rancagua, Temuco, ade-
más del Sótero del Río y el hospital 
Cordillera, estos dos últimos en la 
Región Metropolitana.

“Esto ya no es un problema 
aislado, sino que es un problema 
sistémico. Para nosotros es grave 
cualquier modificación, altera-
ción que haya en la estadística o 
en el registro. Lo de las cartas en 
el basurero es cierto que es una 
situación totalmente anormal”, 
dijo.

“Que haya problemas en los 
registros no nos sorprende por-
que el sistema tiene problemas y 
por eso hemos tratado de avan-
zar en ellos. Eso es un tema. Que 
haya registros paralelos donde se 
gestiona a la gente sin incorpo-
rarlos al tema de la base central 
del ministerio nos parece grave y 
no debería ocurrir y vamos a se-
guirlo investigando en todos los 
establecimientos”, continuó Agui-
lera.

“El tema de los fallecidos, por 
lo que me han informado, pero 
que espero verlo por escrito, es 
que en algunos casos cuando la 
persona fallece, abren la ficha clí-
nica y anotan que fallece”, agregó.

“Eso puede quedar en el regis-
tro como que se hubiera atendido 
nuevamente, pero eso hay que 
aclararlo en los informes de la 
Contraloría. No corresponde que 
aparezcan personas fallecidas 
que son atendidas. Entonces eso, 
por cierto, que hay que aclarar 
cada una de esas observaciones”, 
explicó la ministra.

“Aquí hay un tema sistémico y 
estructural que es cómo funcio-

VIRUELA DEL MONO
Consultada sobre la alerta sa-

nitaria debido a la propagación de 
la viruela del mono y considerando 
que aquí en Chile no hay conoci-
miento, al menos, de ningún caso 
de esta variante, la ministra de Sa-
lud afirmó que “el director de la 
Organización Mundial de la Salud 
tiene la atribución, de acuerdo 
al reglamento sanitario interna-
cional, frente a la detección de 
ciertos eventos, de convocar a un 
comité que se llama el Comité de 
Emergencia”.

“En este Comité de Emergen-
cia se analizan los antecedentes 
que hay referente a cualquier si-
tuación emergente y se analiza si 
esta situación es inusual o ines-
perada, si tiene riesgo de propa-
gación internacional y si requie-
re una respuesta internacional 
coordinada”, explicó.

“Cuando todos esos requisitos 
se cumplen, normalmente el Co-

mité de Emergencia recomienda 
al director de la OMS que declare 
la alerta, la Emergencia de Salud 
Pública de Interés Internacional, 
que solo el director de la OMS la 
puede declarar”, añadió.

Respecto al stock de vacunas 
en caso que la emergencia llegue 
a Chile, la ministra confirmó que 
“es muy probable que lleguen los 
casos. Tenemos suficientes va-
cunas considerando además que 
son dos dosis, entiendo, para que 
efectivamente haya. Y el periodo, 
además, de inoculación tiene que 
durar como después de 15 días de 
la segunda dosis”.

“Tenemos vacunas, tenemos 
vacunas congeladas y tenemos 
ultracongeladas. La vacuna no 
es que se tenga que usar a nivel 
poblacional, como fue el caso del 
Covid-19, por la información que 
tenemos hasta el momento. La va-
cuna está disponible en diferen-
tes hospitales”, indicó la secretaria 
de Estado.

“Desde el punto de vista pobla-
cional es menos el impacto que se 
espera del Mpox, porque no va a 
tener una tasa de ataque, es decir, 
la proporción de personas enfer-
mas es mucho menor que lo que 
hemos visto en Covid”, finalizó Xi-
mena Aguilera.

Después de cinco informes de Contraloría General de la 
República, se sabe sobre la existencia de irregularidades 
en las listas de espera en el hospital de Talca, Antofagasta, 
Rancagua, Temuco, además del Sótero del Río y el hospital 
Cordillera, estos dos últimos en la Región Metropolitana.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-de-salud-se-refiere-a-irregularidades-en-listas-de-espera


Un hombre fue asesinado de un 
balazo en la espalda en Melipilla, 
hecho perpetrado por un descono-

cido que le disparó frente a su do-
micilio y luego se dio a la fuga.

Carabineros informó que el cri-
men se registró cuando la víctima 
–mayor de edad y sin anteceden-
tes– salió de su casa en calle Los 
Cardenales a efectuar una compra.
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Homicidio sacude a Melipilla: hombre murió 
tras ser baleado frente a su domicilio

Discusión deriva en ataque a balazos contra 
hermanastros en Peñalolén: uno murió y el otro 
está con riesgo vital por los disparos

Un nuevo ataque a disparos, con 
resultados fatales, se registró en la 
Región Metropolitana, esta vez en 
la comuna de Peñalolén, donde un 
sujeto murió y su hermanastro 
quedó en riesgo vital, tras ser ba-

leados desde un vehículo por des-
conocidos que posteriormente al 
hecho se dieron a la fuga.

Los hechos ocurrieron en una 
plaza de la población La Faena, 
donde las víctimas de 32 y 30 años 
sostuvieron una discusión con los 
autores de los disparos.

30 quedó en riesgo vital en Peña-
lolén; y al homicidio de un sujeto 
en Melipilla, baleado por la espal-
da. Estos tres asesinatos durante 
las últimas 24 horas se suman a 
los ocho homicidios del fin de 
semana en la Región Metropoli-
tana.

Un tercer homicidio con arma 
de fuego se registró durante las úl-
timas horas en la Región Metropo-
litana, esta vez en Lo Espejo, donde 
una mujer haitiana fue asesinada 
a balazos por desconocidos cuan-
do regresaba desde su trabajo a su 
casa.

El crimen se registró alrededor 
de las 2:30 horas de este miércoles 
en calle Alfonso Alcalde, sector de 
Américo Vespucio con General Ve-
lásquez, donde la víctima fue ata-
cada a tiros y recibió un impacto 
en la cabeza, el cual le provocó la 
muerte.

La mujer es madre de dos niños 
y trabajaba como reponedora de 
un supermercado en otra comuna. 
Por causas que se investigan, los 
desconocidos le dispararon en 
cinco oportunidades y se dieron 
a la fuga.

El fiscal Jorge Reyes, del Equipo 
contra el Crimen Organizado y Ho-

micidios (ECOH), señaló que "cerca 
de las 2:00 horas se recibió un co-
municado en la Fiscalía respecto 
al hallazgo de una persona feme-
nina con herida de bala".

El cuerpo fue encontrado en la 
vía pública por vecinos que luego 
dieron aviso a Carabineros. A su 

vez, traspasaron los antecedentes 
a la Fiscalía Metropolitana Sur, que 
instruyó que el crimen sea investi-
gado por la Brigada de Homicidios 
de la PDI.

Este homicidio se suma al ata-
que a balazos donde un hombre de 
32 años murió y su hermanastro de 

Mujer de nacionalidad haitiana fue asesinada a 
tiros cuando regresaba a su casa en Lo Espejo

La víctima, una madre de 
dos niños que trabajaba 
como reponedora en 
un supermercado, fue 
atacada a tiros y recibió 
un impacto en la cabeza, 
el cual le provocó la 
muerte.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Los hechos ocurrieron en 
una plaza de la población 
La Faena, donde las 
víctimas de 32 y 30 
años sostuvieron una 
discusión con los autores 
de los disparos.

Carabineros informó 
que el crimen se registró 
cuando la víctima –
mayor de edad y sin 
antecedentes– salió 
de su casa en calle Los 
Cardenales a efectuar una 
compra.

Miércoles 21 de agosto
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les las autoridades locales han 
hecho uso de un dron naval para 
avanzar en la misión de encon-
trar a las seis de las 22 personas 
que aún siguen desaparecidas.

Entre los desaparecidos figuran 
el “Bill Gate” británico, Mike Ly-
nch, y el presidente de Morgan 
Stanley International, Jonathan 

Bloomer. La hija de Lynch de 18 
años está también desaparecida, 
mientras que su mujer y propietaria 
de la embarcación, Angela Bacares, 
es una de las 15 personas que so-
brevivieron a la tragedia.

Los servicios de emergencia 
sólo han localizado por ahora un 
cuerpo, el del cocinero, que fue 
hallado apenas unas horas des-
pués del naufragio.

un camarote atrapados entre dos 
colchones. El jefe de la agencia de 
Protección Civil de Sicilia, Salvatore 
Cocina, ha confirmado la noticia a 
la BBC.

El yate, hundido frente a la costa 
de Palermo, está a casi 50 metros 
de profundidad, lo que dificulta las 
labores de los buzos. Este miérco-

L os equipos de rescate al 
cargo de las operaciones 
de emergencia por el nau-
fragio de un velero de lujo 

a comienzos de semana en Sicilia 
han localizado este miércoles el 
cuerpo sin vida de dos de los seis 
pasajeros de la embarcación que 
aún estaban desaparecidos.

Según ha adelantado la pren-
sa italiana, los dos fallecidos han 
sido localizados en el interior de 

Encuentran cuerpos de dos 
desaparecidos en el yate de lujo que 
naufragó en Sicilia

Según ha adelantado la prensa italiana, los dos fallecidos 
han sido localizados en el interior de un camarote 
atrapados entre dos colchones.
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"Después del acto terrorista 
de los neonazis en la región de 
Kursk, todo encajó. Se acabó la 
charla inútil de intermediarios 
no autorizados sobre el tema de 
un mundo hermoso. Ahora todos 
lo entienden, aunque no lo digan 
en alto. Entienden que no hay más 
negociaciones hasta que el ene-

E l expresidente ruso y ac-
tual vicepresidente del 
Consejo de Seguridad 
del país, Dimitri Medve-

dev, ha advertido este miércoles 
a las autoridades ucranianas que 
si siguen adelante con su ofensiva 
sobre la región de Kursk "habrá 
muchos más gastos sin sentido, 
mucho más equipo militar daña-
do y radicalmente más ataúdes".

"Que los desafortunados sier-
vos ucranianos besen voluptuo-
samente las manos ensangrenta-
das de los necrófilos que se burlan 
de ellos, sus amos anglosajones", 
ha remachado un Medvedev que 
carga contra líderes occidentales 
por "regocijarse" de esta opera-
ción ucraniana en suelo ruso.

Por otro lado, ha señalado que 
Rusia no negociará con Ucrania 
hasta que esté "completamente 
derrotado", más aún después de 
los últimos acontecimientos en la 
guerra con la citada ofensiva ucra-
niana sobre Kursk y también con el 
reciente intento de ataque masivo 
contra Moscú.

migo sea completamente derro-
tado", ha manifestado Medvedev 
en su canal oficial de Telegram.

Respecto a la situación de las 
negociaciones de paz con Ucrania, 
la portavoz del Ministerio de Ex-
teriores ruso, Maria Zajarova, ha 
señalado que la ofensiva ucraniana 
sobre Kursk limita las opciones de 
iniciar conversaciones con Kiev, se-
gún informaciones recogidas por la 
agencia de noticias TASS.

"¿Quién negociará con ellos 
después de esas atrocidades, del 
terror que están causando contra 
los civiles, la población civil, la in-
fraestructura civil y otros objetos 
pacíficos?", ha cuestionado Zajaro-
va, que ha catalogado la ofensiva 
sobre Kursk como "un ataque te-
rrorista".

"El intento de las Fuerzas Ar-
madas de Ucrania de invadir 
nuestro territorio, una vez más 
enfatizaré lo dicho por los líderes 
rusos, cancela 'a priori' la posibili-
dad de cualquier negociación con 
la junta de bandidos", ha aseve-
rado la portavoz de la diplomacia 

rusa.
Zajarova ha reprochado que 

desde Kiev se aluda a los ataques 
sobre Kursk como una forma de 
lograr una "zona de amortigua-
miento" con Rusia, y también como 
una estrategia para forzar las ne-
gociaciones. "¿Cómo encaja una 
cosa con la otra?", ha cuestionado 
la funcionaria rusa.

El Ejército de Ucrania lanzó a 
comienzos de mes una incursión 
terrestre sobre Kursk a través de la 
región ucraniana de Sumi, ubicada 
en la frontera. Tras varias semanas 
de ofensiva, Kiev asegura haber to-
mado el control de 93 localidades y 
más de 1.250 kilómetros cuadrados 
de territorio ruso.

Moscú, por su parte, ha asegu-
rado que dará una contundente 
respuesta a esta ofensiva ucrania-
na, la primera desde el inicio de la 
guerra. Además, ha cifrado ya en 
más de 4.100 los militares ucra-
nianos muertos y habla de cientos 
de vehículos blindados y decenas 
de carros de combate destruidos.

El Ejército de Ucrania 
lanzó a comienzos 
de mes una incursión 
terrestre sobre 
Kursk a través de la 
región ucraniana de 
Sumi, ubicada en la 
frontera. Tras varias 
semanas de ofensiva, 
Kiev asegura haber 
tomado el control de 
93 localidades y más 
de 1.250 kilómetros 
cuadrados de 
territorio ruso.

Rusia advierte a Ucrania que 
aumentarán “los ataúdes” si sigue 
ofensiva en Kursk
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Una durísima noticia recibió 
Humberto Suazo y San Luis de Qui-
llota. Es que este miércoles se con-
firmó que el delantero tendrá que 
ser operado tras sufrir una grave 
lesión.

El cuadro "canario" informó a 
través de un comunicado que "Chu-
pete", de 43 años tendrá que ser in-
tervenido y se perderá lo que resta 
de la temporada en la Primera B 
del fútbol chileno.

Cuando faltan dos semanas para 
que se reanuden las Clasificatorias 
sudamericanas para el Mundial 
2026, donde la Selección chilena vi-
sitará a Argentina en Buenos Aires 
y recibirá a Bolivia en Santiago, la 
Roja sufrió su primera baja.

Se trata del defensa Igor Lich-
novsky, pues su club el América de 
México, confirmó que el zaguero se 
lesionó y estaría por varios meses 
alejado de las canchas.

"El Club América informa que 
nuestro jugador Igor Lichnovsky 
será sometido a una intervención 
quirúrgica de plástica de liga-
mento cruzado anterior de la ro-
dilla derecha", sostuvo el conjunto 
azteca.

"El tiempo de recuperación será 
de acuerdo a su evolución", añadió 
el elenco de las "Águilas" en la mi-
siva sobre la situación del seleccio-
nado criollo.

En tanto, la prensa azteca ade-
lantó que el formado en Universi-
dad de Chile estará "varios meses 
fuera".

Consignar que si bien el técnico 
de la Roja, Ricardo Gareca, entre-
gará recién este viernes la nómina 
para los duelos ante la "Albiceleste" 
y los altiplánicos, era prácticamen-
te un hecho la inclusión de Lichno-
vsky, considerando que fue titular 
e inamovible en los tres partidos 
de la fase grupal de la pasada 
Copa América de Estados Unidos.

"Tras los exámenes realizados al 
jugador Humberto Suazo en Clínica 
Meds, estos arrojaron la rotura to-

tal del ligamento medial de la ro-
dilla derecha y una meniscetomia 
en la misma extremidad", sostuvo 
el elenco quillotano en la misiva.

"Dicha lesión requerirá cirugía, 
la que se llevará a cabo este lunes 
26 de agosto en Clínica Meds La 
Dehesa, la que mantendrá al futbo-
lista alejado de las canchas hasta 
final de temporada. Le deseamos 
a Humberto una pronta y exitosa 
recuperación", añadió el club.

Consignar que el ex Audax Ita-
liano, Colo-Colo, Monterrey, entre 
otros clubes, ya había sufrido una 
rotura parcial de ligamento en la 
rodilla derecha a inicios de junio y 
tras recuperarse, retornó a las can-
chas el pasado lunes y vio acción 
en la goleada por 6-0 sufrida ante 
Barnechea.

Humberto Suazo sufre grave 
lesión y se despide de la 
temporada con San Luis de 
Quillota

Igor Lichnovsky 
deberá ser 
operado y se 
perderá los 
partidos de Chile 
ante Argentina 
y Bolivia por 
Clasificatorias

El delantero de 43 años 
sufrió la rotura total 
del ligamento medial 
de la rodilla derecha y 
una meniscetomia en la 
misma extremidad.

Su club el América de 
México, confirmó que el 
zaguero se lesionó y estaría 
por varios meses alejado de 
las canchas.
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citado para comparecer la próxima 
semana ante el Tribunal, debido a 
su polémica conferencia de prensa.

conocer una mala noticia, pues co-
municó que el goleador histórico 
de la Roja sufrió una lesión en un 
entrenamiento.

"El Udinese Calcio anuncia que 

Alexis Sánchez sufrió una lesión 
por contusión miofascial en el ge-
melo medial de la pierna izquier-
da en el entrenamiento. Se reali-
zarán más investigaciones para 
evaluar el alcance de la lesión y el 
tiempo de recuperación", informó 
el elenco bianconero en su sitio web 
oficial.

En tanto, según Il Gazzetino, el 
tocopillano no solamente se perde-
ría el cotejo ante la Lazio, sino que 
probablemente también el de la 
próxima fecha.

Eso sí, todavía no hay plazos de-
finidos para su recuperación, pero 
de momento la dolencia encien-
de las alarmas en la Selección de 
Chile, debido a que la Roja visitará 
el 5 de septiembre a Argentina en 
Buenos Aires y el 10 del mismo mes 
recibirá a Bolivia en Santiago, por 
la reanudación de las Clasificato-
rias para el Mundial 2026.

Luego que Alexis Sánchez no 
fuera citado para el duelo de Udine-
se ante Bologna, por el arranque de 
la temporada 2024-2025 de la Se-
rie A italiana, se esperaba que pu-

diera redebutar este sábado ante la 
Lazio, por la segunda fecha del Cal-
cio. Sin embargo, el delantero chile-
no tendrá que seguir esperando.

Es que el cuadro de Friuli dio a 

El empate de Universidad Ca-
tólica ante Everton del pasado 11 
de agosto estuvo marcado por una 
polémica, pues tras la igualdad el 
técnico de los cruzados, Tiago Nu-
nes, confesó que quiso provocar la 
expulsión del jugador de los rulete-
ros Tomás Asta-Buruaga.

"Son discusiones propias del 
fútbol. Intenté provocar una se-
gunda amarilla para Tomás As-
ta-buruaga, él estaba eufórico 
por el penal, pero no pasó nada, 
nos abrazamos ya tras el partido. 
Es un gran muchacho, lamento no 
haberlo tenido en Católica. No voy 
a pelear con jugadores, tengo casi 
50 años ya", reconoció el estratego 
brasileño en conferencia de prensa.

Debido a esta situación, el árbi-
tro del cotejo, José Cabero, consig-
nó en su informe los dichos del DT, 
quien finalmente tuvo un castigo 
por parte del Tribunal de Disciplina 

de la ANFP.
Eso sí, la sacó barata. Es que 

Nunes recibió la sanción mínima 
y no podrá dirigir el duelo de este 

fin de semana ante Huachipato, 
por la 21° fecha del Campeonato 
Nacional.

Además, el adiestrador quedó 

Tiago Nunes fue castigado por incidente 
con jugador de Everton

Alexis Sánchez sufre lesión durante práctica en Udinese y 
enciende las alarmas en la Roja

Según dio a conocer la 
prensa italiana, el delantero 
chileno no solamente se 
perdería el cotejo ante la 
Lazio de este fin de semana, 
sino que tampoco jugaría la 
siguiente fecha.

Nunes recibió la sanción 
mínima y no podrá dirigir el 
duelo de este fin de semana 
ante Huachipato, por la 
21° fecha del Campeonato 
Nacional.
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Cabe señalar que Amaro Gó-
mez-Pablos es un amante de las 
motos, de hecho, en Canal 13 reco-
rrió el sur de Chile para el progra-
ma llamado «Patagonia en dos 
ruedas».

Punta Cana, por favor no vengan 
aquí”, señaló en un mensaje en Ins-
tagram, donde compartió una foto-
grafía en una camilla.

De igual forma, explicó que "me 
intoxiqué grave por la alimenta-
ción y terminé en el hospital, con 
una bacteria estomacal y un sin-
fín de cosas más que han pasado".

En otra historia, Undurraga cri-
ticó fuertemente al hotel donde se 
alojaba, señalando que estas ma-
las condiciones pudieron derivar en 
las complicaciones de salud.

"Los regalitos que encontré en 
mi cama cuando recién llegué: 
pelos en las sábanas. Hay muchos 
hoteles buenos en Punta Cana, 
pero @lopesancostabavaro es le-

jos la peor experiencia que he te-
nido", sentenció la ex chica reality.

Complicaciones de salud con-
virtieron las soñadas vacaciones 
de Francisca Undurraga en Punta 
Cana en una verdadera pesadilla.

Esto, luego que ella misma con-

fesara a través de sus redes socia-
les que terminó en urgencias debi-
do al complejo estado de salud que 
enfrentó.

“Vacaciones del terror. Si van a 

Amaro Gómez-Pablos sufró un 
accidente mientras conducía su 
motocicleta por la comuna de Vita-
cura, región Metropolitana.

Carabineros informó que el si-
niestro se produjo cuando el perio-
dista se encontraba cerca de llegar 
a su domicilio.

Al virar para entrar a su hogar 
fue impactado por otro motoci-
clista, perdiendo ambos el control 
de sus vehículos.

Producto del choque, los dos re-
sultaron con lesiones de carácter 
leve.

Respecto al accidente, el profe-
sional dijo en diálogo con el portal 
Tiempo X, que "ayer estaba ingre-
sando al estacionamiento de mi 
casa, virando, cuando fui impac-
tado por una moto que venía rá-
pido".

Agregó que el conductor en 
cuestión "adelantó por la dere-
cha", una maniobra que aparente-

mente provocó la colisión. "Yo solo 
perdí el equilibrio. El otro mucha-
cho gracias a Dios está con vida", 
remarcó.

Finalmente, relató que "en la 
comisaría, ya entrada la noche y 

tras constatar las lesiones, le di un 
abrazo. Me pidió disculpas. 28 
años y vive para contarlo. Tuvo 
mucha, mucha suerte. Los acci-
dentes son eso, un recordatorio de 
nuestra fragilidad".

Amaro Gómez-Pablos sufrió un accidente 
en motocicleta en Vitacura: "El otro 
muchacho gracias a Dios está con vida"

Fran Undurraga terminó sus vacaciones en hospital de Punta 
Cana tras complicaciones de salud

El siniestro se produjo 
cuando el periodista se 
encontraba cerca de 
llegar a su domicilio.

“Vacaciones del terror. Si 
van a Punta Cana, por favor 
no vengan aquí”, señaló en 
un mensaje en Instagram, 
donde compartió una 
fotografía en una camilla.
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J ulio César Rodríguez 
comentó los dichos que 
emitió Karol Lucero sobre 
Felipe Camiroaga, quien 

calificó al fallecido animador de 
"egocéntrico" y aseguró que de es-
tar vivo estaría "funadísimo".

En su pódcast «Seré weón?», el 
periodista reflexionó diciendo que: 
"¿Tú puedes criticar con los ojos de 
hoy los comportamientos del ayer? 
Ahí hay una chuecuera intelec-
tual, una chuecura gigante", dijo.

"Es como que yo hoy día criticara 
a mi padre por cómo trataba a mis 
perros en el año 81. Porque mi pa-
dre amaba a mis perros, pero les 

Manuel Napoli, participante 
del reality de Chilevisión, «Gran 
Hermano», sufrió una fuerte caída 
durante una prueba realizada en la 
casa-estudio ubicada en Argentina.

Mientras el italiano competía 
contra Antonia, comenzó a subir 
una cuerda para bajar una ban-
dera, instante en que cae brusca-
mente al suelo, golpeándose la 
zona lumbar.

Producto de esta situación debió 
ingresar de urgencia el equipo mé-
dico de la producción del programa, 
dando primera asistencia al juga-
dor, quien luego fue inmovilizado 
para ser trasladado posterior-
mente a un hospital de Buenos 
Aires.

Pese a la gravedad de lo ocurri-
do, el italiano volvió a ingresar a 
la casa horas más tarde, tranquili-
zando de esta manera a sus compa-
ñeros que se alegraron al verlo.

De paso, Manuel le comentó "en 
secreto" a Chama que alguien en 
urgencias le dijo que él era uno de 
los personajes más queridos por el 
público.

pagaba sus patadas", agregó.
Asimismo, sostuvo que "todo lo 

que él dice es verdad, no miente. 
Ahí están los libros de la biografía 
de Felipe Camiroaga, tal como lo 
describe Karol era Felipe, pero él 
respondía a una época", indicó.

"¿Saben en qué defiendo a Felipe 
Camiroaga? Tenemos súper mala 
memoria, y lo que voy a decir a lo 
mejor va a ser fuerte: Felipe murió 
súper funado, pifiado por todo 
un Teatro Caupolicán al recibir un 
Copihue de Oro por el episodio con 
Kathy Salosny (...) Felipe nos deja en 
este plano funaito", añadió.

Luego agregó que "en qué creo 
que se equivoca Karol, pero no lo 
hace de malo, viendo con ojos de 
ahora el pasado (...) Creo que Fe-
lipe era tan inteligente, que sería 
otro animador hoy día, se hubiese 
adaptado, conectado con la inclu-
sión, con estos tiempos".

JC Rodríguez defendió a 
Karol Lucero tras dichos 
contra Camiroaga: "No 
miente, Felipe murió súper 
funado"

Manuel sufrió 
fuerte caída 
durante 
prueba 
de «Gran 
Hermano» y 
fue trasladado 
a hospital

Durante la competencia, 
el jugador italiano se soltó 
de la cuerda y cayó desde 
una altura aproximada de 
2 metros, golpeándose 
fuertemente la zona 
lumbar.

Sin embargo, el 
periodista se preguntó: 
“¿Tu puedes criticar 
con los ojos de hoy los 
comportamientos del 
ayer? Ahí yo siento 
que hay una chuecura 
intelectual, una chuecura 
gigante”.
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